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Verbas  são do 
Fundo de Promo-
ção Social e Erra-
dicação da Pobre-
za. Vão beneficiar 
pessoas assistidas 
por entidades so-
ciais em Manaus

Governo do AM entrega 
mais de R$ 200 mil 
ao setor social

Liceu Cláudio Santoro 
abre rematrículas

Concurso da PGE-AM terá 
salários de até R$7,3 mil

Alessandra 
Campêlo garante 
Feira Coberta 
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Ramos 
oficializa 
filiação 
no PSD

Prefeitura alinha 
novas obras turísticas

O foco está em dois grandes projetos arquitetônicos: Largo e Mirante da 
Ilha de São Vicente e Parque Rosa Almeida-Encontro das Águas,
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BERURI

MANAUS

Manaus FC estreia contra Brasil-RS 
A Confede-

ração Brasilei-
ra de Futebol 
(CBF) divulgou 
ontem a tabela 
do Campeona-
to Brasileiro da 
Série C  de 2022.

SÉRIE C

O Estado apresentou o maior crescimento percentual de empresas aber-
tas no ano de 2021, com aumento de 7,22% em relação ao ano de 2020. A 
Jucea registrou, no ano de 2021, a constituição de 7.896 novos empreen-
dimentos no estado., um crescimento de 19,2%, em comparação ao ano 
de 2020, quando foram computados um total de 6.620 novos Cadastros. 
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Amazonas 
é destaque 
nacional na 
abertura de 
empresas

Feira Coberta em Beruri vai reforçar 
trabalho do setor primário.
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Wilson Lima anuncia edital 
de concurso público da PGE

Membros de facção são presos 
com arma, munições e drogas 

Aprovados  investimentos
para setor de transporte

Certame oferecerá 44 
vagas, sendo 37 para 
ampla concorrência 
e sete para Pessoas 
com Deficiência

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta quarta-
-feira (9), detalhes do 
edital do concurso pú-

blico da Procuradoria Geral do 
Estado (PGE-AM), para provi-
mento de cargos de nível médio 
e superior. Ao todo, o certame 
oferecerá 44 vagas, sendo 37 para 
ampla concorrência e sete para 
Pessoas com Deficiência. As re-
munerações variam de R$ 3,8 mil 
a R$ 7,3 mil mensais.

A previsão é que o documento 
com todas as regras do certame 
seja publicado ainda esta semana 
no Diário Oficial do Estado (DOE) 
e na página da Fundação Carlos 
Chagas, instituição responsável 
pelo concurso. As inscrições co-
meçam na próxima terça-feira 
(15/02).

Os cargos são para 40 horas de 
trabalho semanais. O concurso 
terá validade de dois anos, pror-
rogáveis por mais dois. As vagas 
são para Manaus e Brasília. As 
provas serão realizadas na capital 
amazonense e a previsão é que 
ocorram no dia 17 de abril.

“A PGE é uma instituição fun-
damental na defesa dos interes-
ses do Amazonas e, por isso, é 
tão importante realizarmos este 
concurso para termos mais ser-
vidores engajados nesta missão. 
É o primeiro concurso para pro-
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Inscrições devem começar no próximo dia 15 de fevereiro

 O grupo é acusado de tráfico internacional de drogas

Cinco membros de facção 
foram presos durante opera-
ção policial deflagrada ao lon-
go desta quarta-feira (9), em 
Manaus. Eles estavam com 
arma de fogo, várias muni-
ções de fuzil 7,62, coletes ba-
lísticos e aproximadamente 
10 kg de drogas pertencentes 
a um grupo criminoso que 
atua no Estado e no tráfico 
internacional de drogas.

Os suspeitos foram iden-
tificados como: Alexandro 
Bezerra Duarte; Guilherme 
Barão da Silva; Jamilson 
Martiano Portela; Jucimara 
Oliveira do Carmo e Maria do 
Perpétuo do Socorro Ferreira 
Nogueira. A ação foi deflagra-
da por equipes da 28ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom), Companhia de Ope-
rações Especiais (COE) e Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF).

Conforme a polícia, um 
casal, entre os suspeitos, foi 
abordado pela equipe da PRF 

AÇÃO POLICIAL SENADO

e com eles foram encontra-
das várias munições de fuzil e 
uma alta quantia em dinheiro. 
Eles estavam em um táxi e 
afirmaram estarem voltando 
da Venezuela para abastecer 
o estoque de materiais ilícitos 
de uma facção criminosa.

Após denúncias da atuação 
do casal e as equipes conse-
guiram abordar um segundo 
táxi que iria entregar drogas 

à dupla. O terceiro suspeito 
preso afirmou que estava 
apenas realizando o trans-
porte da droga e que havia 
buscado os entorpecentes 
em uma casa onde haviam 
mais materiais pertencentes 
à facção criminosa.

Mais dois criminosos fo-
ram capturados com mais 
drogas, munições e seis co-
letes balísticos. O casal que 

foi preso ainda na barreira da 
PRF atuava no bairro Colônia 
Antônio Aleixo, na Zona Leste 
de Manaus.

Os cinco suspeitos e o ma-
terial apreendido foram apre-
sentados no Departamento de 
Investigação sobre Narcóticos 
(Denarc), onde foram adota-
dos os procedimentos cabí-
veis.  Eles devem permanecer 
à disposição da Justiça.

O Senado aprovou, na 
noite de ontem (9), uma 
Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que 
possibilita mais inves-
timentos no setor de 
transportes a partir de 
de concessões à iniciativa 
privada. A PEC prevê que  
70% de todos os recursos 
que forem arrecadados 
com contrapartidas por 
concessões, permissões 
ou autorizações onerosas 
decorrentes de infraes-
truturas de transportes 
da União somente pode-
rão ser aplicados no pró-
prio setor. Agora, o texto 
segue para a Câmara.

O relatório de Jayme 
Campos (DEM-MT) expli-
ca que há previsão de que 
os recursos gerados para 
o setor com essa PEC a 
devem ser de menos do 
que R$ 7 bilhões por ano. 
“Esse montante é ligei-
ramente inferior aos R$ 
8 bilhões que o Governo 
Federal investiu em in-

fraestrutura de transpor-
tes em 2021, volume que, 
cabe destacar, é muito 
baixo e insuficiente para 
as necessidades do país”, 
afirmou Campos.

Na avaliação do rela-
tor, a infraestrutura na-
cional é “precária” e não 
está no patamar exigido 
pelas necessidades do 
país. Ele ressalta que o 
investimento público 
é limitado e que vários 
contingenciamentos dos 
investimentos previstos 
acabam por paralisando 
obras e aumentando seus 
custos.

“[A PEC] oferece uma 
espécie de piso garantido 
que assegure um mínimo 
de continuidade aos pro-
gramas de investimento 
de transportes, de forma 
a evitar que as regras do 
teto de gastos, no futu-
ro, comprimam seu or-
çamento para além do 
aceitável”, disse o relator 
em seu parecer.

vimento de cargos da atividade 
meio da PGE em 50 anos”, disse 
o governador.

Além do concurso para pro-
vimento de cargos da atividade 
meio, está em fase de finalização 
o edital para provimento do cargo 
de Procurador do Estado.

A maior parte das vagas é para 
o cargo de Analista Procuratorial, 
com um total de 20 cargos. Na 
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sequência, aparece o cargo de 
Assistente Procuratorial, com 15 
vagas disponibilizadas.

Ao todo, são 11 cargos dife-
rentes abertos para seleção de 
novos servidores. São eles Ana-
lista Procuratorial; Técnico em 
Gestão Procuratorial, nas áreas 
de Engenharia Civil, Engenha-
ria Elétrica, Engenharia de Sof-
tware, Contabilidade, Perícias e 

Avaliações Imobiliárias, Controle 
Interno, Administração, Informá-
tica e Processamento de Dados; 
e Assistente Procuratorial (nível 
médio).

Sefaz-AM
Na última segunda-feira (7), a 

Fundação Getulio Vargas (FGV) 
publicou edital do concurso para 
a Secretaria de Fazenda do Es-

tado do Amazonas (Sefaz-AM). 
Serão oferecidas 210 vagas de 
nível médio e superior para todos 
os cargos do órgão.

As inscrições serão abertas no 
dia 14 de fevereiro e poderão 
ser feitas pela internet. Também 
haverá um posto para inscrição 
na sede da Sefaz-AM, na avenida 
André, 150, bairro Aleixo, zona 
centro-sul de Manaus.

Suyanne Lima 

Última hora
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Passe Livre
Com o retorno das aulas presen-

ciais nas redes municipal e estadual 
de ensino previsto para segunda-
-feira (14), a Prefeitura de Manaus, 
por meio do IMMU, alerta os estu-
dantes com direito ao Passe Livre 
Estudantil que busquem garantir 
o benefício da gratuidade no uso 
do transporte coletivo durante o 
ano letivo. 

 

Os alunos devem conferir no 
site estudantes.manaus.am.gov.br 
se os dados pessoais, como Ca-
dastro de Pessoa Física (CPF) e o 
comprovante de residência, estão 
atualizados na escola em que estão 
matriculados.

Fiscalização na BR-319
A Agência de Defesa Agrope-

cuária e Florestal do Estado do 
Amazonas (Adaf) acelera tratativas 
com a Secretaria de Apoio ao Licen-
ciamento Ambiental do Programa 
de Parcerias de Investimentos (PPI) 
para a instalação de dois postos de 
fiscalização integrada na rodovia 
BR-319.

O objetivo do Acordo de Coope-
ração Técnica é organizar uma forte 
estrutura, em parceria com o Ipaam 
e a Polícia Militar, no combate aos 
crimes ambientais que ocorrem 
principalmente nos municípios de 
Humaitá e Manaquiri.

Segundo a ADAF, todos os custos 
logísticos das ações serão banca-
dos pelo Ministério da Infraestru-
tura (MInfra). 

 
Desmatamento 
O Relatório “Retrospectiva 2021: 

desmatamento e focos de calor 
na área de influência da rodovia 
BR-319”, do Observatório BR-319, 
recentemente divulgado, revela 
que a área do entorno da BR teve 
um aumento de 41% no desmata-
mento em relação a 2020.

Os municípios que registram mais 
áreas desmatadas são  Lábrea, 
Porto Velho, Humaitá, Manicoré, 
Canutama e Tapauá, situados ao 
sul da rodovia. 

Eleições na UEA
A Comissão Eleitoral Geral da 

Universidade do Estado do Ama-
zonas (UEA) divulgou edital sobre 
o processo de eleição direta para 
os cargos de reitor e vice-reitor da 
instituição. O edital está disponível 
no endereço eletrônico uea.edu.br.  
Poderão candidatar-se aos cargos 

professores efetivos que trabalhem 
em regime de 40 horas semanais.

 

As inscrições serão realizadas no 
período de 14 a 18 de fevereiro 
pelo e-mail eleicaoreitoria2022@
uea.edu.br. 

 
Reforma tributária
A partir de hoje, o relator da PEC 

(Proposta de Emenda Constitucio-
nal) que trata da reforma tributária, 
senador Roberto Rocha (PSDB-
-MA), passa a analisar as propostas 
encaminhadas a ele pelo governa-
dor do Amazonas Wilson Lima e 
líderes empresariais.

Wilson sugere que o Imposto 
Sobre Bens e Serviços (IBS) 
incidente sobre as operações 
interestaduais originadas na 
ZFM seja partilhado entre 
o Amazonas e o estado de 
destino dos bens e serviços, 
mantendo a prática atual de 
partilha no caso do ICMS in-
terestadual.

Tal medida evitará que o IBS 
pertença integralmente ao estado 
onde ocorrer o consumo da mer-
cadoria e do serviço, o que traria 
perdas irreparáveis à Zona Franca 
de Manaus.

Bolsonaro em Matupi
De Brasília, o presidente Jair Bol-

sonaro (PL) participou de uma víde-
ochamada, na noite de terça-feira 
(08), com os moradores de Santo 
Antônio do Matupi, localizado em 
Manicoré, no Vale do Rio Madeira.

O autor do evento foi o pré-can-
didato ao Senado, coronel Alfredo 
Menezes, que busca estreitar os 
laços do presidente com o Ama-
zonas durante suas incursões pelo 
interior do Estado.

Passaredo pressionada 
Em Moção de Apelo, o deputado 

Belarmino Lins (Progressistas) pe-
diu à Defensoria Pública do Ama-
zonas (DPE-AM) e à ANAC que no-
tifiquem a Passaredo Linhas Aéreas 
por conta dos péssimos serviços da 

empresa nos municípios de Caraua-
ri e Eirunepé, no Alto Juruá.

O parlamentar também pede que 
a DPE e a ANAC, conforme a gravi-
dade da situação, obriguem a antiga 
MAP a ressarcir os cidadãos dos 
dois municípios prejudicados pelos 
sucessivos cancelamento dos voos 
da empresa.

Procon autua
O Instituto de Defesa do Con-

sumidor (Procon–AM)  autuou a 
Passaredo pelo cancelamento do 
mesmo voo em três ocasiões. 

As ocorrências envolvendo o tra-
jeto Manaus-Carauari foram rela-
tadas por consumidores em redes 
sociais. A empresa confirmou o 
cancelamentos de voos nos dias 
21 de janeiro, 4 de fevereiro e na 
terça (08). 

Núcleo Thiago de Melo
 A Defensoria Pública do Estado do 

Amazonas (DPE-AM) inaugura nesta 

quinta-feira (10) o Núcleo de Aten-
dimento Poeta Thiago de Melo, no 
Shopping Phelippe Daou, no bairro Ci-
dade de Deus, Zona Norte de Manaus. 

A cerimônia ocorrerá às 9h, com a 
presença do defensor público-geral 
do Estado, Ricardo Paiva, dos defen-
sores que atuarão na unidade e outras 
autoridades.

Gás pelo Solimões 
Conforme o jornal Valor Econômi-

co, a Eneva estuda transportar gás 
natural liquefeito em balsas desde o 
rio Solimões, no Amazonas. As cargas 
do produto sairiam do campo do Juruá 
até Manaus e Itacoatiara. 

Um projeto está sendo desen-
volvido nesse sentido, incluindo um 
estaleiro. A previsão é iniciar o de-
senvolvimento do campo em 2024, 
com expectativa de início de produção 
entre 2026 e 2027. 

Exportação
Dessa forma, o gás extraído no 

Amazonas poderá abastecer usinas 
termelétricas, ser distribuído na região 
Norte e até exportado. Nos sistemas 
isolados de geração de energia, o pro-
duto pode substituir o óleo diesel. 

Informa a Eneva que o potencial de 
demanda pelo gás na região amazôni-
ca é de 1,8 milhão de metros cúbicos 
por dia.

Gastos dos poderes
O deputado estadual Serafim Cor-

rêa (PSB) alertou ontem para gastos 
de órgãos e poderes no Amazonas no 
período de 2018 a 2021. 

Os dados mostram, por exemplo, 
um salto de R$ 92 milhões para R$ 
186 milhões, no período, de gastos 
com a Defensoria Pública, o que cor-
responde a um aumento de 102,17%. 

De acordo com o levantamento, as 
despesas da Assembleia Legislativa 
cresceram 60,48 %, as do TCE-AM, 
46,64%, e as do TJAM, 32,96%. As do 
Ministério Público ficaram abaixo da 
inflação, 10,77%.

OMS assustada
A OMS (Organização Mundial da 

Saúde) registrou  meio milhão de mor-
tes por Covid-19 a partir do surgimento 
da variante Ômicron no mundo.

A entidade considera o balanço 
“mais do que trágico”. A Covid-19 já 
matou 5,75 milhões de pessoas.

Marcelo Ramos assina ficha no PSD
com um recado: ‘Nada de extremos’ 

O vice-presidente da Câmara dos Deputados, Marcelo Ramos, oficializou ontem sua fi-
liação ao Partido Social Democrático (PSD) com  um recado contrário aos grupos políticos 
que tentam dividir o país. Ele não quer saber de extremos.

“O que me fez escolher o PSD são quatro motivos: Primeiro: O PSD é o partido que se 
coloca no centro político ideológico do nosso país, é um partido que busca construir um 
projeto moderado. O Brasil não cabe dentro de estereótipos. Mas estamos escolhendo 
bandeiras que nos dividem, não estamos levantando bandeira de esquerda ou da direita”, 
disse o parlamentar ao assinar ficha em sua nova legenda.

A solenidade de filiação de Ramos foi concorrida, na Câmara, com as presenças do pre-
sidente nacional do partido, Gilberto Kassab, e do senador Omar Aziz, além do  deputado 
federal Sidney Leite e do presidente do Senado Rodrigo Pacheco (PSD-MG).

 Ao governo do AM pelo lançamento de mais um concurso Públi-
co. O governador Wilson Lima anunciou ontem detalhes do edital 
do concurso público da Procuradoria Geral do Estado (PGE-AM), 
para provimento de cargos de nível médio e superior. Ao todo, o 
certame oferecerá 44 vagas, sendo 37 para ampla concorrência 
e sete para Pessoas com Deficiência. As remunerações variam de 
R$ 3,8 mil a R$ 7,3 mil mensais.

Ao ex-prefeito de Tefé, Sidônio Trindade Gonçalves. O Tribunal de 
Contas da União (TCU) rejeitou o recurso solicitado por ele e manteve 
decisão de 2016, que considerou as contas relativas aos repasses do 
Pnate (Programa Nacional de Apoio ao Transporte Escolar), feitos em 
2009, irregulares. Ele terá que devolver, entre verbas transferidas e 
multa aplicada, mais de R$ 204 mil aos cofres do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação (FNDE).
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Novos cartões postais

Justa iniciativa 

Como parte do programa “Mais Manaus”, lançado ano pas-
sado, o prefeito David Almeida volta suas ações para dois 
grandes projetos de intervenção urbanística, turística e cul-
tural na capital do Estado: O Mirante da Ilha de São Vicente, 
no Centro, e o Parque Rosa Almeida – Encontro das Águas, 
na Zona Leste.

O objetivo do prefeito é valorizar a área como centro de 
nobres eventos destinados à cultura, ao turismo e ao entre-
tenimento. Segundo a Manauscult, o início das obras está 
previsto para julho deste ano, posterior aos processos licita-
tórios e realização dos projetos executivos.  

Conforme o diretor de Planejamento Urbano do Implurb, 
arquiteto e urbanista Pedro Paulo Cordeiro, a administração 
David Almeida enfrenta um verdadeiro desafio ao procurar criar 
espaços de transformação urbana, cultural e social através de 
iniciativas arquitetônicas inovadoras, interagindo com a po-
pulação e respeitando o meio ambiente na orla do Rio Negro.

De acordo com Pedro Paulo, o desafio está sendo bem en-
frentado pelo programa Nosso Centro, com os três eixos de 
atuação: “Mais Vida”, “Mais Negócios” e “Mais História”, como 
o Parque Mirante da Ilha, que será transformado em uma 
moderna área vertical de entretenimento, lazer, contemplação 
e negócios às margens do rio.

O Parque Rosa Almeida – Encontro das Águas será, sem 
dúvida, outro novo cartão postal a ser construído por David 
Almeida, unificando a beleza paisagística dos rios Negro e 
Solimões, com a luz dos elementos do projeto original de 
Oscar Niemeyer. Pura arte, tornando a natureza ainda mais 
exuberante.

Justíssima e oportuna a ini-
ciativa do Vereador Professor 
Samuel, presidente da Co-
missão de Direitos Humanos, 
Povos Indígenas e Minorias 
e membro da Comissão de 
Educação da CMM, ao provi-
denciar Indicação ao Gover-
nador do Estado do Amazonas 
e ao Prefeito Municipal de 
Manaus sobre uma espécie 
de Compensação Financeira 
aos familiares dos profissio-
nais da Saúde que perderam 
suas vidas em função de es-
tarem na linha de frente ao 
combate à Covid-19. 

Uma tragédia nacional oca-
sionada pela pandemia atin-
giu fortemente a cidade de 
Manaus e o Amazonas. Entrar 
em uma guerra sem de fato sa-
ber quais as armas do inimigo, 
qual o seu poder de destruição 
e sem as armas adequadas 
para enfrentá-lo, é realmente 
muito difícil e desafiador, e foi 
assim que os profissionais da 
Saúde entraram para enfren-
tar esse vírus.  

Não havia nenhum protocolo 
na medicina para combatê-
-lo, mas muitas especulações 
e muitas informações desen-
contradas. Diante desse fato, 
esses profissionais não hesita-
ram, e de forma heroica, foram 
em busca de soluções em ca-
ráter de urgência e emergência 
para salvar milhares de vidas. 
E salvaram. Mas infelizmente 
muitos perderam suas vidas, 
suas famílias ficaram desam-
paradas, seus sonhos e proje-
tos se perderam. 

Muitas famílias dependiam 
financeiramente desses pro-
fissionais e ainda hoje estão 
passando por necessidades. 
Não existe como pagar por 
uma vida e não é dando a 
eles status de heróis que irá 
resolver ou amenizar a per-
da desses cidadãos, portanto, 
esse é o momento em que o 
Estado e o Município devem 
reconhecer que eles deram 
suas vidas para salvar as vi-
das de pessoas que sequer 
conheciam, viabilizando uma 
compensação financeira para 
seus familiares. 

O Professor Samuel tam-

bém foca na Educação como 
uma das suas preocupações 
durante a pandemia. Em alu-
são ao Dia Internacional da 
Educação, destacou a im-
portância da Indicação nº 
843/2021 que pede a inclusão 
junto às Secretarias Munici-
pal e Estadual de Educação do 
sistema continuo de avaliação 
dos conteúdos programáticos 
a todos os alunos da rede pú-
blica em função dos períodos 
prejudicados pela Covid-19. 

A sua preocupação inclui a 
falta das aulas presenciais du-
rante esse período, onde per-
ceptivelmente instaurou-se 
uma lacuna na vida escolar 
dos alunos da rede pública, 
precisando, portanto, rever 
com urgência uma forma de 
compensar o nível de aprendi-
zagem, após perceber o deficit 
de cada estudante, indicando o 
reforço necessário, já que nem 
todos possuem lugar confor-
tável e apropriado para assistir 
as aulas e tirar suas dúvidas.   

 Em seu primeiro pronun-
ciamento em 2022, o verea-
dor protocolou a indicação nº 
842/202 que solicita à Semed 
uma avaliação dos conteúdos 
programáticos a todos os alu-
nos da rede pública munici-
pal em função dos períodos  
prejudicados. 

A pandemia acentuou a 
diferença entre aqueles 
que tinham mais dificulda-
des de aprender, exigiu um 
novo educador que precisou 
se reinventar, teve que se 
adaptar às novas tecnologias, 
novas metodologias. 

Para ele agora é preci-
so estabelecer métodos de 
aprendizagem diferentes 
para crianças com níveis de 
aprendizado diferentes. En-
tender o cenário da educação 
nos dias atuais é o que possi-
bilita que ações mais efetivas 
sejam realizadas. 

Por fim, após a paralisação 
das aulas presenciais e a en-
trada da modalidade remota, 
a Educação continuou a sentir 
os efeitos da pandemia, e a 
desigualdade no remoto in-
felizmente acabou por marcar 
essa geração de estudantes.

“O sucesso só chega para quem é fora da curva”
 Luciano Hang, empresário, recomendando que os brasileiros empreendam

Fim dos ‘saidões’ vira prioridade para Bolsonaro
 O governo federal estabeleceu uma lista de prioridades para este ano em várias áreas, mas a 

segurança pública mereceu atenção especial. Nesse quesito, o grande foco é na aprovação do 
projeto que acaba de uma vez por todas com “saidões” de presos, que usam a benesse para fugir 
e nunca mais voltar, cometer novos crimes ou tripudiar das vítimas que estão “condenadas” a 
reviver nessas datas as agressões sofridas.

Tapa na cara
A idéia é impedir que mata-

dores dos pais saiam para co-
memorar o dia dos pais ou das 
mães, como no caso da bandida 
Suzane von Richthofen. 

Dever de todos
O “saídão” beneficia preso de 

“bom comportamento”, como 
se isso não fosse uma obriga-
ção de todos, principalmente 
de criminosos presos.

Tem mais
Outras prioridades são tor-

nar pedofilia crime hediondo 
e penas maiores para abuso 
sexual cometido por quem tem 
a confiança de menores.

Missão dada
Para o líder do governo Ri-

cardo Barros, esse e os de-
mais projetos da lista têm um 
objetivo claro: “aperfeiçoar o 
funcionamento do Estado”.

Pacheco ‘faz água’ e Kassab 
busca alternativa

O presidente nacional do 
PSD, Gilberto Kassab, pare-
ce cansado de esperar pelo 
hesitante presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (MG), 
chamado de “roda-presa” em 
Brasília. Isso ajuda a explicar os 
acenos de Kassab para que o 
gaúcho Eduardo Leite assuma 
a candidatura presidencial do 
PSD. Leite tem sido estimula-
do por tucanos que articulam 
traição à candidatura de João 
Doria, conquistada nas prévias, 
mostrando que era lorota o 
discurso de “respeito à decisão 
do partido”.

Chororô imparável
Aécio Neves e José Aníbal, 

que detestam Doria, estão en-
tre os tucanos ainda chorosos 
com a vitória do governador 
paulista nas prévias.

Aliança ganha corpo
É forte a chance de aliança 

do PSDB de Doria com o União 
Brasil, que não deve ter candi-

datura própria, mas dispõe de 
várias opções de vice.

Estrutura valiosa
Além de acrescentar votos à 

candidatura de Doria, o União 
Brasil tem a oferecer capila-
ridade, com sua presença na 
maioria dos Estados.

Outros motivos
Deputado estadual e pré-

-candidato ao governo de SP, 
Arthur do Val disse que o apre-
sentador Monark errou, mas 
não defende o nazismo. “A von-
tade de acabar com o sucesso 
do cara é maior que a sensatez”.

Vai que é tua
Além de Geraldo Alckmin, cria 

da Opus Dei, e de Gilberto Kas-
sab, com quem tem conversado, 
o ex-corrupto Lula segue na 
busca incessante de alianças 
de centro-direita. Vai acabar se 
filiando ao União Brasil.

Não é política, é crime
Nascido do Partido Nacional 

Socialista de Adolf Hitler, o na-
zismo não pode ser associado 
à esquerda e nem à direita. Só 
poder ser associado à crimina-
lidade. Apologia ao nazismo é 
crime e deve ser punido.

Olá! Alguém aí?
O prefeito de São Paulo, Ricar-

do Nunes, fez um périplo pelo 
Congresso, nesta quarta (9), 
acompanhado do ex-deputado 
Marcelo Barbieri. A pauta era 
imensa, mas os parlamentares 
eram escassos.

Mundo dá voltas
O deputado Marco Felicia-

no ironizou as investidas da 
esquerda em busca de simpa-
tia dos evangélicos nesse ano 
eleitoral. “Passamos de povinho 
desprezado a eleitores cobi-
çados”, disse o parlamentar 
pastor.

Movidos a café
O café é a segunda bebida 

mais consumida no Brasil com 

5,8kg por pessoa ao ano, diz 
estudo da Cupomvalido. Temos 
37% da produção e somos 14º 
no ranking. Líderes, finlandeses 
consomem 12 kg ao ano.

Na meta
A redução do IPCA em janeiro 

atiçou o mercado. Economista-
-chefe da Ativa Investimentos, 
Étore Sanchez prevê inflação de 
4,7% este ano, dentro da meta 
do governo (5%), mas, para ele, 
o PIB ficará em 0,2%.

Entre os líderes 
Com mais de 431 milhões de 

doses distribuídas pelo Minis-
tério da Saúde, a campanha de 
imunização contra covid fez o 
Brasil atingir a marca de 86% 
do público-alvo vacinado com 
duas doses ou dose única

Pensando bem...
... não custa lembrar que in-

tenções de voto não elegem 
ninguém.

PODER SEM PUDOR

O delegado professor
O jovem Tancredo Neves foi 

ser promotor em São João Del 
Rey. Chegando, já arrumou 
uma namorada. Mal sabia que 
o delegado havia proibido na-
moro nas praças, por isso ele 
se misturou aos muitos casais 
que ocupavam um dos jardins 
públicos da cidade. A polícia 
chegou de repente e expul-
sou todo mundo. Tancredo já 
ia protestar quando o delegado 
o reconheceu. Rápido, o policial 
mostrou que tinha muito a en-
sinar a ele: “Doutor, botei esse 
pessoal para fora para deixar 
o senhor à vontade...” Ah, bom.

ALAN-SANTOS

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Governo do AM entrega mais de R$ 
200 mil ao setor social em Manaus

Campêlo garante Feira 
Coberta em Beruri O hoje deve ser valorizado

Recursos do Fundo 
de Promoção So-
cial e Erradicação 
da Pobreza vão 
beneficiar pessoas 
assistidas por en-
tidades sociais em 
Manaus

O Governo do Amazonas re-
alizou, nesta quarta-feira 
(9), a entrega de fomen-
to por meio de edital do 

Fundo de Promoção Social e Er-
radicação da Pobreza (FPS), no 
valor de R$ 149.907,45, para o 
Instituto Autismo no Amazonas 
(IAAM). Com o benefício, a insti-
tuição adquiriu um veículo picape 
Strada, equipamentos de consu-
mo e permanentes.

O evento ocorreu na sede da 
instituição, no Conjunto Jardim 
Meridional, bairro Parque Dez de 
Novembro, zona centro-sul da ca-
pital, com a presença da primeira-
-dama Taiana Lima, que fez a 
entrega do veículo para a entidade.

“Tenho a certeza que este veí-
culo irá ajudar muito nas ativida-
des aqui da instituição. Continuem 
contando comigo e com o gover-
nador Wilson Lima e com todo o 
secretariado do Governo do Esta-
do, que estão prontos para ouvir 
aos que mais precisam, pois este 
é um governo humano, que escuta 
as pessoas e que faz o possível para 
atender suas demandas”, afirmou 
Taiana Lima.

Com a aquisição do veículo, o 
Instituto irá oferecer transporte 

Divulgação

O veículo possibilita transporte dos profissionais para a realização de visitas domiciliares

dos profissionais para a realização 
de visitas domiciliares, psicosso-
cial e escolar para 25 assistidos 
pela entidade, além de serviços 
administrativos e outras ativida-
des realizadas pela a associação.

Investimentos no setor social
Além disso, o Governo, por meio de 

edital do Fundo de Promoção So-
cial e Erradicação da Pobreza (FPS), 
também realizou nesta quarta-feira 
(09), a entrega de fomento para a 

entidade Centro de Formação Vida 
Alegre. Com o benefício, no valor 
de R$ 136.268,00, a Organização da 
Sociedade Civil (OSC) adquiriu dois 
veículos, sendo um modelo Chevro-
let Onix e outro modelo Spin.

Fortalecer o setor primário 
e a economia de Beruri. Esse 
é o objetivo da construção da 
Feira Coberta no município, 
situado na calha do Rio Purus, 
a 173 quilômetros de Manaus. 
A obra é uma indicação da 
deputada estadual licenciada 
Alessandra Campêlo (MDB), 
que destinou emenda imposi-
tiva no valor de R$ 251.659,13.

A primeira etapa da cons-
trução da feira, deve ser 
concluída em até 90 dias. 
A estrutura é um convênio 
entre a prefeitura de Beruri 
e o Governo do Amazonas por 
meio da Secretaria de Estado 
da Produção Rural (Sepror) e 
resultado de articulação en-
tre a parlamentar e o verea-
dor Natan Saldanha, sua voz 
no município. 

“É uma grande parceira 
do município. O carinho e o 
compromisso que a deputada 
tem por Beruri são vistos em 
gestos como esse. Mais que 
ter uma estrutura para o co-
mércio, essa feira vai ajudar 
no escoamento da produção 
feita aqui, beneficiando pelo 

menos 100 famílias que vivem 
do setor primário. Só temos a 
agradecer”, disse o vereador. 

Alessandra Campêlo é a par-
lamentar que mais beneficiou 
Beruri nos últimos anos, com 
a indicação de investimentos 
que fortaleceram segmentos 
diversos, como saúde, assis-
tência social, saneamento 
básico, recuperação da infra-
estrutura viária, setor primá-
rio e esporte. A parlamentar 
licenciada, que atualmente é 
titular da Secretaria de Estado 
da Assistência Social (Seas), 
afirmou que quando esforços 
e poderes se unem, quem 
ganha é o povo.

“Ações como essa são resul-
tado de muito diálogo e traba-
lho conjunto pelo município. 
O vereador Natan sempre traz 
as demandas do município 
para mim, então estamos em 
constante contato. Também 
destaco o trabalho da pre-
feita de Beruri, Dona Maria. 
É a prova de que quando 
os poderes e os esforços se 
unem, quem ganha é o povo”,  
disse Alessandra.

SETOR PRIMÁRIO 

O evento ocorreu na sede da ins-
tituição, no bairro Vila da Prata, zona 
oeste de Manaus, com a presença 
da secretária executiva do FPS, Ka-
thelen Braz.

“O governador Wilson Lima e a 
primeira-dama, Taiana Lima, têm 
total consciência da importância do 
apoio que as instituições têm dado, 
com serviços que amparam pessoas 
com deficiência, crianças, adolescen-
tes, mulheres e idosos. E é por este 
motivo que esta atual gestão tem 
olhado de forma especial para o setor 
social, fazendo parcerias e fomentan-
do, por meio de editais, as entidades 
que realizam trabalhos sérios”, afir-
mou Kathelen Braz.

Com os veículos adquiridos, a insti-
tuição poderá ampliar as visitas domi-
ciliares de seus atendidos e propor-
cionar lazer e passeios para espaços 
culturais, entre outras atividades, 
além de aumentar o recebimento 
de doações, e otimizar os demais 
serviços realizados pela instituição.

Entidade 
O Centro de Formação Vida Alegre 

atua na cidade de Manaus, atenden-
do atualmente 65 famílias com servi-
ço de proteção básica, inclusão social 
e produtiva, atendimento psicológico 
individual e abordagem coletiva com 
toda a família, balé, oficina de músi-
ca, natação, complemento escolar e 
serviço de abordagem social. 

FPS 
O Fundo de Promoção Social e 

Erradicação da Pobreza atua fomen-
tando projetos autossustentáveis, de 
geração de emprego, renda e inclu-
são social, que garantem os direitos 
dos idosos, crianças, adolescentes e 
pessoas com deficiência e pessoas 
em situação de vulnerabilidade social 
e econômica.

Tenho ouvido muita reclamação so-
bre a procrastinação nos tempos atuais. 
Procrastinar segundo o velho e bom 
dicionário é transferir a realização de 
alguma coisa para um outro momento, 
protelar, adiar ou deixar alguma coisa 
para depois, assim a vida vai passando 
e deixamos de viver o presente de for-
ma mais abundante, e quando falo em 
viver é aproveitar mesmo, seja qualquer 
ocasião, deixamos de dar um beijo, um 
abraço, iniciar uma faculdade, estudar, 
ligar para um amigo, são tantas preo-
cupações que a vida nos dá que vamos 
empurrando a vida lentamente. 

Mas por que devemos fazer isto ou 
aquilo hoje, não somente amanhã? Sa-
biamente todos não desconfiam que o 
amanhã pode não chegar e que o ontem 
já passou e não pode ser modificado 
então só nos resta o HOJE! A vida é 
uma dádiva. 

Quem tem o privilégio de viver deve 
aproveitar cada minuto de sua vida, pois 
cada vez que passa este minuto nosso 
tempo vai se esgotando lentamente e 
nesta corrida contra o relógio temos duas 
escolhas: aproveitar ou apenas existir.

 Quando nos atentamos para a vulne-
rabilidade da vida, passamos a ter mais 
atenção nos detalhes, quem já perdeu 
algum amor de vida reconhece o valor 
de um carinho, da atenção, perdemos 

muitas pessoas queridas nesta pan-
demia, perdemos também encontros, 
presenças, abraços, portanto, valorize o 
seu tempo, ame mais, até chore porque 
faz parte também da vida, mas viva, não 
acumule esses sentimentos ruins, desa-
bafe, e procure ajuda quando sentir que 
sozinho não dá mais conta. 

Sejamos conscientes que nem sempre 
usaremos adequadamente o tempo em 
total harmonia, mas que com sabedoria 
poderemos superar as adversidades que 
porventura acontecerem, pois na vida 
teremos momentos de muito prazer e até 
de desprazer, somos vulneráveis, mas 
podemos conviver com nossas perdas e 
lutos e seguir em frente. Aproveitar este 
tempo não significa estar feliz ou ser 
produtivo o tempo todo, até o descanso 
bem feito deve ser bem aproveitado.

A longevidade nos aguarda, como vi-
ver é um risco, temos a probabilidade 
de alcançá-la ou não, mas qual a sua 
escolha? Se não aproveitarmos o hoje o 
amanhã  pode ser custoso, por isso de-
vemos pensar no envelhecimento desde 
o nascimento, quanto mais me dedico 
no hoje, mas oportunidades teremos no 
amanhã, logo, não seja um procrastina-
dor da sua vida, tome o leme deste barco 
e seja o verdadeiro capitão e aproveite 
as águas rasas e profundas deste lindo 
mar de aventuras chamado hoje!

Política 5
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Sinésio rebate Zé Ricardo sobre 
pressão por candidato do PT no AM

‘Militares não 
vão interferir’, 
diz Mourão 

Deputado fez a afirma-
ção após publicação de 
Zé Ricardo defenden-
do que o PT Amazonas 
tenha candidato próprio 
para as eleições

O deputado federal José Ri-
cardo (PT), tem utilizado 
suas redes sociais para se 
posicionar acerca dos di-

recionamentos que o Partido dos 
Trabalhadores poderá estabelecer 
no Amazonas. Em uma das publica-

DIVULGAÇÃO

Sinésio afirma que todas as decisões serão divulgadas após o alinhamento com a organização nacional do partido

ções, o parlamentar defende que o 
PT no Estado tenha um candidato 
próprio nas próximas eleições.

“A nível nacional o Lula está sen-
do lançado, aqui no AM também 
queremos candidato que implante 
projetos de geração de emprego, 
moradia, combate à fome, de luz, 
gás e gasolina mais baratos. Vamos 
reconstruir o AM”, escreveu em 
uma publicação no twitter.

Em outras ocasiões, o federal já 
havia afirmado que a sigla deve-
ria tomar uma decisão acerca das 
candidaturas a Senado e Governo.

O presidente estadual do PT no 
Amazonas, o deputado estadu-
al Sinésio Campos, afirmou que 

aguarda as decisões finais que 
ocorrem com a direção nacional do 
partido, em concordância com os  
grupos estaduais.

“Estou aguardando os desfechos 
de decisão da direção nacional, 
para que eu possa dialogar. O PT 
tem quadros para todos os níveis, 
como governo, senado, deputados, 
tem tudo isso preparado”, afirmou.

Sobre possíveis nomes lançados 
pela sigla e estratégias para “es-
tabelecer uma frente” partidária 
maior no Amazonas, o presidente 
afirma que todas as decisões se-
rão divulgadas após o alinhamen-
to com a organização nacional do 
partido.

“Quanto à decisão maior, não 
adianta estar fazendo considera-
ções hipotéticas de algo que pode 
não acontecer. Vejo pelos outros 
partidos, que estão muito serenos 
quanto a isso (decisão de possíveis 
candidatos) e com o PT não é di-
ferente”, disse.

Sinésio destacou que este ano 
eleitoral é “atípico”, tendo em visto 
o diálogo com outros partidos para 
estabelecer federações.

“O partido está organizado em 
todos os municípios, e agora é o 
momento de desdobramento. O PT 
é uma sigla forte, e os trabalhos 
feitos pelos governos do PT estão 
consolidados no Estado”, finalizou.

ELEIÇÕES

O vice-presidente Ha-
milton Mourão (PRTB) 
descartou qualquer pos-
sibilidade de intervenção 
das Forças Armadas, in-
dependentemente do re-
sultado das eleições pre-
sidenciais deste ano. 

Questionado se as For-
ças Armadas aceitarão 
qualquer resultado da 
eleição deste ano e cum-
prirão suas obrigações ins-
titucionais, Mourão afir-
mou que “isso não pode 
ser colocado em dúvida em 
nenhum momento”.

“Desde a redemocrati-
zação, as Forças Armadas 
não fizeram nenhum tipo 
de intervenção ou papel 
em relação às pessoas 
que foram eleitas ao longo 
desse período. Cumpriram 
suas tarefas com quem 
quer que fossem os presi-
dentes eleitos”, salientou 
o general da reserva.

“Aqui, eu vejo nossas 
Forças Armadas total-
mente voltadas para sua 
atividade profissional. 
Quem quer que seja o ven-
cedor, em outubro deste 
ano, vai levar a taça e vai 
ter uma porção de pro-
blemas para administrar 
nos próximos quatro anos” 
continuou Mourão.

No dia 30 de janeiro, em 
entrevista ao jornal Folha 
de S.Paulo, ao ser questio-
nado se teria problema em 
se subordinar ao ex-presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva, em eventual vitória 
do petista, o comandante 
Carlos de Almeida Bap-
tista Junior pontuou que 
a instituição “prestaria 
continência a qualquer 
comandante supremo das 
Forças Armadas, sempre”.

Marcelo Ramos formaliza filiação ao PSD 
DIVULGAÇÃO

Além de nomes de peso da sua nova sigla, cerimônia foi marcada por lideranças do do PSL, PSDB, PP e até do PL

ELEIÇÕES

O vice-presidente da Câmara, 
deputado federal Marcelo Ra-
mos (PSD-AM), oficializou, nes-
ta quarta-feira (9), sua filiação 
ao Partido Social Democrático 
(PSD) em meio à presença do 
presidente nacional do partido, 
Gilberto Kassab, presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG) e do presidente da sigla 
no Amazonas, senador Omar 
Aziz (PSD-AM), além do líder do 
PSD na Câmara, deputado An-
tônio Brito (PSD-BA), deputado 
Sidney Leite (PSD-AM), entre 
outras lideranças políticas de 
diversos partidos.

“São quatro motivos me fize-
ram escolher PSD. Primeiro por 
ocupar o centro político ideo-
lógico, que busca construir um 
projeto moderado porque penso 
que a boa política se encontra no 
centro, no diálogo, na tolerância 
e no respeito à diversidade.

Segundo porque tem quadros 
capazes de formular e refletir 
sobre seus estados e o país. Pela 
certeza de que não estaremos 
no palanque do presidente da 
República e, por fim, por ser 
essencialmente liberal na eco-
nomia”, disse Ramos.

Marcelo Ramos fez questão 

de fazer uma saudação especial ao 
presidente do PL, Valdemar Costa 
Neto, e aos parlamentares Soraya 
Santos (PL-RJ) e Júnior Mano (PL-
-CE) ex-colegas presentes ao even-
to. Segundo ele, um reconhecimen-
to ao partido que o permitiu chegar 
à 1ª vice-presidência da Câmara.

Ramos fez ainda menções ao 
presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), e citou nominalmente a 
representantes do PSD, mas tam-
bém de outras siglas que estavam 
na cerimônia.

Gilberto Kassab falou da impor-
tância que o momento representa-

va ao PSD e destacou a inteligência 
de Marcelo Ramos.

“Um parlamentar exemplar, ad-
mirado por todos por sua liderança 
no Amazonas, que chega num mo-
mento em que PSD cresce. Marcelo 
será referencia para outros que 
possam ver o PSD uma forma de 

fazer politica com seriedade e 
transparência. Uma honra ter 
agora o presidente e o vice-pre-
sidente do Congresso”, revelou 
o presidente do PSD.

Já o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, fez referência 
ao que considera um diferencial 
de Marcelo Ramos na politica.

“Meu vice-presidente no Con-
gresso Nacional, alguém com ca-
pacidade enorme ao diálogo e 
inteligência. Quando o Marcelo 
me liga, faço, sempre vem com 
alguma ideia ou solução, que 
conduziu, de forma magistral di-
versas sessões do Congresso na 
minha ausência”, afirmou.

Ao lembrar das semelhanças 
entre a sua trajetória e a de 
Marcelo Ramos, Omar Aziz dis-
se que ambos iniciaram na vida 
pública tendo sido vereadores e 
deputados estaduais.

“Eu, Marcelo e o Sidney Leite 
somos amigos há muito tem-
po. Vamos buscar eleger os dois 
deputados federais no meu es-
tado, mas creio que podemos 
fortalecer ainda mais a social-
democracia com a presença do 
Marcelo, um deputado atuante 
e querido pelos colegas e pelos 
senadores”, finalizou Aziz.

Rebeca Vilhena



Manaus, quinta-feira 10 de fevereiro de 2022

Indústria do Amazonas
cresce 6,4% em 2021

Somente em dezem-
bro de 2021, na com-
paração com no-
vembro, a produção 
industrial do Amazo-
nas cresceu 14%

DIVULGAÇÃO

A média nacional também apresentou avanço (3,9%)

A indústria do Amazonas fe-
chou 2021 em alta, mesmo 
tendo passado por oscilação 
na produção durante o ano. 

Os dados são da Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM), do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
divulgados nesta quarta-feira (9).

Em dezembro de 2021, na com-
paração com novembro, a produ-
ção industrial do Amazonas cres-
ceu 14%. A média nacional também 
apresentou avanço (3,9%). Na com-
paração com dezembro de 2020, 
houve avanço de 2,3%.

Com o resultado, o estado fecha 
o ano de 2021 com crescimento de 
6,4%. No Brasil, o crescimento foi 
de 3,9%, no ano; e 9 dos 15 locais 
pesquisados terminaram o ano com 
alta na produção industrial.

Nesse sentido, a seção das In-
dústrias de transformação foi a 
que apresentou maior crescimento 
(6,2%). Já as indústrias extrativas, 
na contramão, apresentaram que-
da de - 1,2%, em 2021.

“O ano de 2021 fechou no positivo, 
mas foi volátil durante os meses. 
No primeiro semestre a trajetória 
foi mais crescente, e o ganho acu-
mulado chegou a ser de 13%. Mas, 
no segundo semestre, houve perda 
de fôlego e a produção teve sequ-
ência de quedas”, explica Bernardo 
Almeida, gerente da pesquisa.

5º maior desempenho
O crescimento da indústria ama-

zonense, de 6,4%, no acumulado do 
ano de 2021, foi o 5º maior entre as 
15 unidades da federação pesquisa-
das. Os piores desempenhos foram 
os da Bahia (-13,2%), Goiás (-4,0%) 
e Pará (-3,7%); e os melhores foram 
os de Santa Catarina (10,3%), Minas 
Gerais (9,8%) e Paraná (9,0%).

Entre as atividades das indústrias 
de transformação, a que apresen-
tou maior alta foi a fabricação de 
produtos de borracha e material 
plástico (41,0%), e a atividade com 
maior queda foi a impressão e re-
produção de gravações (-63,7%). 
Apenas duas das nove atividades 
pesquisadas apresentaram queda 
no ano, no Estado.

Desempenho por atividades
Em dezembro de 2021, na com-

paração com dezembro de 2020, 
as indústrias de transformação ti-

veram alta de 2,3% e as indústrias 
extrativas, alta de 1,0%.

As atividades locais, das indús-
trias de transformação, que tiveram 
resultado positivo e contribuíram 
para o desempenho da indústria 
amazonense, no período, foram a 
Fabricação de produtos de borra-
cha (27%), Fabricação de bebidas 
(17,2%), Fabricação de máquinas e 
equipamentos e materiais elétricos 
(13,2%) (conversores, alarmes, con-
dutores e baterias), e Outros equi-
pamentos de transportes (2,8%) 
(motocicletas e suas peças).

Também na comparação mensal, 
outras atividades tiveram desem-
penho negativo, tais como: Impres-
são e reprodução de gravações 
(-36,5%) (DVDs e discos), Fabrica-
ção de máquinas e equipamento 
(-21,8%) (artefato de aço e tampas 
e cápsulas), Fabricação de equipa-
mentos de informática e eletrôni-
cos (-8,2%) (celular, computador 

e máquinas digitais), Fabricação 
de coque, de produtos derivados 
do petróleo e de biocombustíveis 
(-5,1%) (gás natural), e Fabricação 
de produtos de metal (-2,4%) (lâ-
minas, aparelhos de barbear, es-
truturas de ferro).

Destaques no país 
Com o resultado do mês de de-

zembro, a produção industrial do 
ano passado fechou com cresci-
mento em 9 dos 15 locais analisados.

“O ano de 2021 fechou no positivo, 
mas foi volátil durante os meses. No 
primeiro semestre, a trajetória foi 
mais crescente, e o ganho acumu-
lado chegou a ser de 13%. Mas, no 
segundo semestre, houve perda de 
fôlego e a produção teve sequência 
de quedas”, disse, em nota, o geren-
te da pesquisa, Bernardo Almeida. 
Na passagem de novembro para 
dezembro, as produção industrial 
apresentou expansão em 10 dos 15 

locais pesquisados. 
Em 2021, os destaques ficaram 

para os resultados de Santa Ca-
tarina (10,3%), Minas Gerais (9,8%) 
e Paraná (9%), os primeiros em 
crescimento absoluto, além de São 
Paulo (5,2%), a maior influência 
na expansão apresentada em 2021, 
muito devido ao tamanho e ao peso 
do parque industrial paulista.

Onze das 18 atividades da indús-
tria paulista cresceram no ano, com 
destaque para o setor de veícu-
los, onde caminhões, automóveis 
e caminhão-trator para reboques 
tiveram os aumentos mais relevan-
tes. “O setor de máquinas e equipa-
mentos, com aumento na produção 
de escavadeiras, rolamentos para 
equipamentos industriais e carre-
gadoras-transportadoras, também 
contribuiu”, afirmou Almeida.

Segundo o IBGE, no estado ca-
tarinense, o setor de vestuário 
impulsionou o crescimento, com 

aumento na produção de camisas 
e blusas femininas de malha e na 
produção de vestido de malha. A 
metalurgia também colaborou, com 
alta em artefatos e peças de ferro 
fundido.

O setor metalúrgico também 
contribuiu em Minas Gerais, se-
gunda influência positiva nacional. 
A metalurgia mineira apresentou 
aumento na produção de ferroni-
óbio e na siderurgia.

O setor extrativo também foi re-
levante para a indústria mineira 
em 2021, com maior produção de 
minério de ferro, mas a principal 
influência foi o setor de veículos, 
onde caminhão-trator para rebo-
ques e veículos para transportes 
de mercadorias impulsionaram a 
produção da atividade.

O Paraná teve a terceira maior 
expansão no absoluto e foi tam-
bém a terceira maior influência no 
resultado anual nacional.

Auxílio Estadual injeta R$ 45 mi por mês na economia
DIVULGAÇÃO

Benefício é pago todo dia 15 e favorece geração de emprego e renda

BENEFÍCIO 

O pagamento aos beneficiários 
do Auxílio Estadual Permanente, 
do Governo do Amazonas, acontece 
todo dia 15 de cada mês. O de-
sembolso do programa destinado 
a pessoas em situação de pobreza 
e extrema pobreza significa a inje-
ção mensal de R$ 45 milhões na 
economia do estado, favorecendo 
a geração de emprego e renda no 
comércio dos 62 municípios. 

Maior programa de transferência 
de renda da história do Amazonas e 
uma das maiores iniciativas do tipo 
no país, o Auxílio Estadual Perma-
nente foi criado pelo governador 
Wilson Lima para garantir comida 
na mesa de quem mais precisa. 
São 300 mil famílias em situação 
de vulnerabilidade que têm direito 
ao benefício todos os meses.

“Além do aspecto social de aten-

der as famílias em situação de 
vulnerabilidade, o Auxílio Estadual 
permanente idealizado pelo gover-
nador Wilson Lima significa uma 
injeção de ânimo no comércio da 
capital e do interior”, destaca Ales-
sandra Campêlo, secretária estadu-
al de Assistência Social. 

O governo estadual segue entre-
gando cartões remanescentes. Até 
esta terça-feira (08/02), 275.969 
benefícios já haviam sido entregues 
em todo o estado, o que repre-
senta 91,99% dos 300 mil cartões 
destinados a famílias em situação 
de pobreza e extrema pobreza do 
Amazonas.

Em Manaus, o cronograma de 
entregas está na terceira etapa, 
que teve início no dia 10 de janeiro 
e segue até o dia 28 de fevereiro, 
no Centro Estadual de Convivência 

do Idoso (Ceci), na rua Wilkens de 
Matos, bairro Aparecida, zona sul 
de Manaus.

Equipes da Secretaria de Estado 
da Assistência Social (Seas) ficam no 
Ceci do bairro Aparecida de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 16h, até o 
último dia das entregas.

Entre os municípios do interior, 
aquele que está com as entregas 
mais avançadas é Anamã: na loca-
lidade, dos 950 beneficiários, 939 
já haviam recebido o cartão até 
esta terça-feira (98,8%). Ao todo, a 
distribuição já ultrapassou 90% em 
55 municípios do Amazonas.

No interior, o Governo do Estado 
conta com parcerias de órgãos como 
a Secretaria de Estado de Educação 
e Desporto, além das secretarias 
municipais de Assistência Social, 
para prosseguir com as entregas.

Economia
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AM tem maior crescimento 
percentual de empresas abertas
Fazem parte do pro-
jeto, além da Junta 
Comercial do Amazo-
nas, juntas comerciais 
de outros sete esta-
dos e do DF

O estado do Amazonas é des-
taque nacional com o maior 
crescimento percentual de 
empresas abertas no ano 

de 2021, com aumento de 7,22% em 
relação ao ano de 2020, segundo 
informações do projeto Empreen-
dedor Digital, composto por nove 
juntas comerciais do Brasil.

As informações do projeto apon-
tam que, em março de 2020, a 
Junta do Amazonas aparecia com 
o percentual de 5,47% no volume 
de empresas registradas no estado. 
Já no final de 2021, a Jucea regis-
trou o crescimento de quase 2%, 
colocando a autarquia como a junta 
comercial com o maior crescimento 
proporcional ao número de docu-
mentos registrados entre as nove 
juntas conveniadas ao projeto.

Conforme a presidente da Jucea, 
Maria de Jesus Lins, é com muita 
satisfação que o Estado recebe a 
notícia de resultados positivos.

“Acreditamos que a transforma-
ção digital da Jucea é um dos 

DIVULGAÇÃO

Junta do Amazonas aparecia com o percentual de 5,47% no volume de empresas

principais fatores na conquista de 
resultados tão positivos alcança-
dos nos últimos meses. Temos tra-
balhado para facilitar o acesso ao 
nosso empreendedor, tornando os 
serviços oferecidos pela autarquia 
mais céleres e seguros nos trâmites 
de registro empresarial”, destacou 
a gestora.

Crescimento
A Jucea registrou, no ano de 

2021, a constituição de 7.896 novos 
empreendimentos no estado. Um 
crescimento de 19,2%, em compa-
ração ao ano de 2020, quando fo-
ram arquivados um total de 6.620 
novos Cadastros Nacional da Pes-
soa Jurídica (CNPJ). Os dados são 
do Sistema de Registro Mercantil 
(SRM) da autarquia – vinculado ao 
Ministério da Economia.

Empreendedor Digital
O projeto Empreendedor Digital 

visa à disponibilização, manuten-
ção e evolução de ferramentas 
tecnológicas em nuvem que per-
mitem a formalização de empre-
sas on-line, de forma automática 
e integrada com todos os órgãos 
tributários e de licenciamento fe-
derais, estaduais e municipais.

A iniciativa possibilita processos 
simplificados, menos burocracia e 
praticidade na hora da abertura de 
empresas ou alteração do ramo de 
atividade.

Fazem parte do projeto, além da 
Junta Comercial do Amazonas, as 
juntas dos estados do Acre, Ama-
pá, Ceará, Distrito Federal, Mato 
Grosso do Sul, Mato Grosso, Rio 
Grande do Sul e Roraima.

Redução no tempo de abertura
A Junta Comercial do Estado do 

Amazonas (Jucea) registrou, no 
mês de janeiro, uma redução de 1 
hora e 50 minutos no tempo médio 

para abertura de uma nova em-
presa no estado. Segundo dados 
do Sistema de Registro Mercantil 
(SRM) da autarquia, atualmente o 
empreendedor leva 3h27 minutos 
para abrir um novo negócio.

No mês de dezembro do ano 
passado, eram necessárias 5 horas 
e 17 minutos para abrir uma nova 
empresa. A redução, em compa-
ração aos meses de dezembro do 
ano passado e janeiro deste ano, 

representa uma queda de 35% no 
tempo médio de constituição.

A redução é ainda mais conside-
rável se levado em consideração 
o volume de análise de processos 
do mês de dezembro para janeiro 
deste ano. Em dezembro, os asses-
sores técnicos da Jucea analisaram 
476 registros de novos negócios, 
enquanto em janeiro foram anali-
sados 559 novos empreendimen-
tos, 83 processos a mais.
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‘Plano B’ para gasolina, GNV 
requer manutenções regulares

Prefeitura alinha início das obras 
de pontos turísticos de Manaus

Amostra da ‘Cachaça do 
Índio’ acontece hoje (10)

Nesta quarta-feira (9), 
um carro com o kit GNV 
pegou fogo em um via-
duto de Manaus. Cau-
sa, porém, não indica 
problemas no gás, que 
necessita de atenção

Com o alto valor no preço 
da gasolina, muitas pes-
soas buscam alternativas 
para economizar no trân-

sito, caso do kit Gás Natural Vei-
cular (GNV). Apesar de ser mais 
econômico que a gasolina e o 
etanol, alguns temem o GNV em 
razão dos casos de veículos com 
o kit que acabaram explodindo. 
Porém, especialistas explicam que 
esses acidentes acontecem ape-
nas quando o kit GNV é instalado 
em locais irregulares ou com a 
falta de manutenção. 

Segundo os dados do Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), houve um aumento 
de 42% para abastecer o tan-
que do carro. Por consequência, 
o interesse pelo GNV cresceu no 
Amazonas. De janeiro a agosto de 
2021, houve um aumento no con-
sumo do gás de 39% em relação ao 
mesmo período do ano retrasado, 
conforme a Companhia de Gás do 
Amazonas (Cigás). 

Uma das principais vantagens do 
combustível a gás é rodar 57% a 
mais que os veículos abastecidos 
por gasolina, de acordo com os 
dados da Associação Brasileira das 
Empresas Distribuidoras de Gás 
Canalizado (Abegás). 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Um engenheiro especialista afirmou que as explosões ocorrem quando o motorista opta por instalar o kit GNV em oficinas não certificadas pelos órgãos fiscalizadores

Parque Encontro das Águas vai estar distribuído em mais de 12 mil m2

Além da questão econômica, 
Walace Silva, engenheiro mecâ-
nico e dono de uma oficina mecâ-
nica, afirma que o sistema também 
proporciona impactos ambientais 
menores do que o consumo de 
combustíveis convencionais, pois 
os componentes que surgem da 
combustão do GNV não possuem 
óxido de enxofre e fuligem. 

“Então, além de você econo-
mizar, você polui menos o meio 
ambiente. O carro não sofre a 
carbonização, então faz bem para 
o motor. Os benefícios são tanto 
para o carro, quanto para o bolso 
do cliente e para o meio ambiente”, 
diz Walace.

Acidente
Casos de carros a gás que sofrem 

acidentes com fogo geralmente tem 
o GNV apontado como a causa, como 
o que aconteceu nesta quarta-feira 
(9), no viaduto da Constantino Nery, 
que dá acesso à avenida São Jorge, 
Zona Oeste da cidade. 

Apesar dos rumores de que o 
carro modelo Fiat Mobi pegou fogo 
em razão de possuir instalado o kit 
GNV, a Companhia de Gás do Ama-
zonas informou que ainda cabe a 
perícia analisar o acidente. 

Entretanto, o órgão afirma que 
pelas imagens compartilhadas nas 
redes sociais do carro, o cilindro 
de GNV, localizado na parte tra-
seira do veículo, continuou intacto. 
Além disso, o fogo se espalhou na 
parte dianteira, o que diminui a 
probabilidade de que o GNV tenha 
causado as chamas. 

Outros rumores também indica-
vam que após o carro ser consumi-
do pelo fogo, acabou explodindo. 
Porém, o engenheiro mecânico 
Walace Souza explica que as ex-
plosões ocorrem quando o mo-
torista opta por instalar o kit GNV 
em oficinas não certificadas pelos 
órgãos fiscalizadores, como o ins-
tituto de Estudos Estratégicos de 
Petróleo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (Ineep) ou quando utili-
za materiais inapropriados como 
cilindros fora da validade. 

“O que aconteceu hoje com cer-
teza foi a parte da gasolina que 
pegou fogo. Na hora de apagar o 
fogo, o cilindro do gás estava intac-
to, porque além de ser blindado, ele 
aguenta altas temperaturas, então 
por isso não tem como ocorrer uma 

A cidade de Manaus ga-
nhará mais dois pontos turís-
ticos e culturais. Isso porque 
o programa ‘Mais Manaus’ 
- lançado ano passado pelo 
prefeito David Almeida - teve 
seus projetos de intervenção 
urbanística, turísticas e cultu-
ral alinhadas pela Prefeitura 
de Manaus, com foco espe-
cialmente em dois grandes 
projetos arquitetônicos: lar-
go e Mirante da Ilha de São 
Vicente, no Centro, além do 
e parque Rosa Almeida - En-
contro das Águas, na Zona 
Leste.

Em reunião, os diretores-
-presidentes do Instituto 
Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb), engenhei-
ro Carlos Valente, e da Fun-
dação Municipal de Cultura, 
Turismo e Eventos (Manaus-
cult), Alonso Oliveira dão con-
tinuidade à integração entre 
autarquias e secretarias para 
a seleção de projetos que 
visam reabilitar territórios 

INFRAESTRUTURA EXPOSIÇÃO

urbanos da capital.
A previsão do início das 

obras é para julho de 2022, 
posterior aos processos li-
citatórios e execução dos 
projetos executivos.

“Temos esses projetos 
arquitetônicos belíssimos e 
a Manauscult se soma ao 
desenvolvimento para dar 
o start em suas operações 
nestes espaços. Fora isso te-

mos toda uma série de ações 
para harmonização do qua-
drilátero no centro histórico, 
envolvendo as ruas Frei José 
dos Inocentes, Visconde de 
Maué, Bernardo Ramos e 
trecho da avenida 7 de Se-
tembro”, explicou Alonso.

Mirante
O programa Nosso Centro 

visa ao resgate econômico da 

área, envolvendo ações de 
economia, turismo, história, 
empreendedorismo, cultura, 
arte e habitação. São três 
eixos de atuação: “Mais Vida”, 
“Mais Negócios” e “Mais His-
tória”.

Nas 38 ações de revitaliza-
ção para o Nosso Centro es-
tão programadas interven-
ções como a primeira grande 
área vertical de entreteni-
mento, lazer, contemplação 
e negócios às margens do rio 
Negro, no início da avenida 7 
de Setembro, Centro, na Ilha 
de São Vicente, a ser constru-
ído pela Prefeitura, o parque 
Mirante da Ilha.

Parque
Distribuído em uma área 

total de mais de 120 mil 
metros quadrados, o par-
que Encontro das Águas 
tem vista do cartão postal 
natural onde percorrem os 
rios Negro e Solimões, na 
Zona Leste. 

Acontece nesta quinta-
-feira (10), das 14h às 17h, 
na sede do Yandé Muraki, 
localizada na rua Monse-
nhor Coutinho, Zona sul 
de Manaus, a exposição 
da cachaça artesanal do 
índio. O evento tem o ob-
jetivo de atrair e disse-
minar o produto criado 
a partir de ingredientes 
regionais e tem apoio do 
Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação 
Estadual do Índio, e é 
realizado pelo Centro do 
Empreendedor Indígena 
Yandé Muraki.

Para o diretor-presi-
dente da FEI, Zenilton 
Mura, a exposição tem 
a oportunidade de levar 
a cultura indígena para 
toda a sociedade. “Nossos 
parentes merecem o má-
ximo de reconhecimento 
por toda a sua criativida-
de para espalhar a cul-
tura dos nossos povos. 
A ocasião é uma ótima 
maneira de atrair os mais 
diversos públicos e tam-

bém chamar a atenção de 
pessoas do exterior que 
também possam investir 
nos seus produtos natu-
rais”, comentou.

A exposição da “Cachaça 
do Índio” irá contar com 
apresentações artísti-
cas feitas por indígenas 
de diversas etnias, além 
de também colocar em 
amostra os artefatos ar-
tesanais, tais como cola-
res, pulseiras, materiais 
de decoração e também 
livros que exaltam a cultu-
ra indígena do Amazonas.

Yandé Muraki
O projeto, mantido pelo 

Governo do Amazonas, 
dispõe de uma diversi-
dade de artesanatos fei-
tos por variadas etnias. 
O Centro do Empreen-
dedor Indígena Yandé 
Muraki fica localizado na 
rua Monsenhor Coutinho, 
129, Zona sul de Manaus 
e funciona de segunda a 
sábado nos horários de 
8h às 17h.

explosão. O que faz a explosão dele 
é a alta pressão no posto, quando 
o cilindro está fora da validade. 
Quando um carro explode acaba 
com o posto e acaba com o carro, 
porque a explosão acontece no 
momento do abastecimento”, diz 
o engenheiro mecânico. 

O engenheiro ressalta a neces-
sidade de fazer as manutenções 
adequadas e a instalação em uma 
empresa certificada e homologa-
da pelo Ineep para evitar os riscos. 

“Às vezes o motorista busca o 
menor preço, e nem sempre o me-
nor preço é sinônimo de qualidade 
e vão em uma oficina que não é 
credenciada pelo Ineep. Então os 
clientes precisam fazer as revisões 
preventivas para não passar por 
esses riscos”, afirma.

Gabriela Brasil
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Mulheres são procuradas pela 
morte do sargento Lucas 

Governo fortalece combate à 
hanseníase no interior do AM

Adolescente 
é executado 
a tiros no 
Mutirão

A investigação do assas-
sinato do sargento do 
Exército Brasileiro Lucas 
Ramon da Silva Guima-

rães já está elucidada, conforme 
afirmou a Polícia Civil do Amazo-
nas na manhã desta quarta-feira 
(9). Sete pessoas agiram direta 
e indiretamente no assassinato.

Durante a terceira fase da 
Operação “Lucas 8:17”, nesta 
quarta, quatro pessoas foram 
presas, dentre elas o casal Joa-
bson Azevedo Freire e Jordana 

Divulgação/PC-AM

Roberto Carlos/Secom

 O delegado Ricardo Cunha, titular da especializada, relembrou que o crime ocorreu no dia 1° de setembro de 2021

A capacitação do corpo técnico é realizada em parceria com a Fundação Hospitalar Alfredo da Matta (Fuham)

Azevedo Freire, apontados como 
mandantes do crime. As prisões 
ocorreram em bairros distintos 
da capital amazonense.

Kamylla Tavares da Silva e Ro-
mário Vinente Bentes, presos 
nesta nova fase da operação, 
intermediaram a contratação de 
Silas Ferreira da Silva, de 26 
anos, apontado como pistoleiro 
do crime.

De acordo com o delegado Ri-
cardo Cunha, titular da Delegacia 
Especializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS), Romário era 
gerente no supermercado dos 
mandantes do crime e “braço 
direito” de Joabson.

Já Kamylla intermediou o con-
tato entre Silas e Romário refe-
rente aos detalhes da morte do 
sargento. “Dentro do crime, Jo-
abson e Jordana são apontados 
como mandantes da execução. 
Romário é a pessoa responsável 
por contratar Silas e Kamylla e 

mais duas mulheres, considera-
das foragidas que intermedia-
ram o contato entre Romário 
e o pistoleiro. As provas estão 
nos autos e esperamos remeter 
esse inquérito à Justiça no pra-
zo de dez dias. As motivações e 
condutas de cada um deles foi 
exposta”, explicou Cunha.

Prisões
O casal Joabson e Jordana foi 

preso em cumprimento a man-
dados de prisão na casa deles, 
no bairro Adrianópolis, na Zona 
Centro-Sul. Kamylla foi presa no 
bairro Colônia Terra Nova, na 
Zona Norte, e Silas no bairro 
Coroado, na Zona Leste. 

A Justiça concedeu prisão 
domiciliar à Jordana. Os outros 
suspeitos devem ficar à disposi-
ção da Justiça em uma unidade 
prisional da capital amazonense.

O nome da operação remete 
a um versículo da Bíblia. Lucas 

8:17: “Porque não há nada oculto 
que não venha a ser revelado, 
e nada escondido que não ve-
nha a ser conhecido e trazido à 
luz.. Porque não há coisa oculta 
que não haja de manifestar-se, 
nem escondida que não haja de 
saber-se e vir à luz”.

Procuradas
Kayandra Pereira Castro e 

Kayanne Castro Pinheiro dos 
Santos, de idades não identifi-
cadas, estão sendo procuradas.

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delegacia 
Especializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS), solicita cola-
boração na divulgação das ima-
gens das mulheres.  

“Kayandra e Kayanne colabo-
raram na busca pelo executor do 
delito, um indivíduo identificado 
como Silas, preso no dia 22 de 
novembro de 2021 pelas nossas 
equipes”, disse o delegado 

Sete técnicos, que atuam no se-
tor de combate à hanseníase, vão 
receber capacitação para fortale-
cer a vigilância para casos da do-
ença. O objetivo é combinar o fluxo 
de monitoramento de qualidade 
utilizado na vigilância de outras do-

enças e preparar os profissionais 
para otimizar os serviços em muni-
cípios do interior. O programa parte 
do Governo do Estado, por meio do 
Laboratório Central de Saúde Pú-
blica do Amazonas (Lacen-AM), da 
Fundação de Vigilância em Saúde 

do Amazonas Drª Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP), em parceria com 
a Fundação Hospitalar Alfredo da 
Matta (Fuham)

O curso para microscopistas do 
Lacen-AM iniciou na segunda-fei-
ra (7) e seguirá até o dia 15 de feve-

SAÚDE

Crime

Mais uma execução foi 
registrada no bairro Novo 
Aleixo, conhecido como 
“Mutirão”, na Zona Leste 
de Manaus. Desta vez, 
a vítima foi um adoles-
cente identificado como 
Glauco Sílvio Martins da 
Silva Filho, de 17 anos, 
que foi alvo de um ataque 
a tiros na tarde desta 
quarta-feira (9), na rua 
48 do bairro.

Segundo informações 
de testemunhas repas-
sadas à Polícia Militar, o 
adolescente foi surpre-
endido por pelo menos 
dois criminosos que che-
garam em uma motoci-
cleta. Eles desceram e 
atiraram contra o jovem. 
Após o crime, os suspei-
tos fugiram do local.

A vítima ficou agonizan-
do em via pública e foi 
socorrida pelos próprios 
familiares ao Hospital e 
Pronto-Socorro Platão 
Araújo, na Zona Leste de 
Manaus, onde não resis-
tiu aos ferimentos após 
dar entrada na emergên-
cia. Policiais do Coman-
do de Policiamento de 
Área (CPA) da Zona Nor-
te foram acionados para 
atender a ocorrência.

O corpo do adolescen-
te foi levado ao necro-
tério da unidade hos-
pitalar e será removido 
pela equipe do Institu-
to Médico Legal (IML), 
onde irá passar pelo 
exame de necropsia. O 
caso será investigado 
pela Delegacia Especia-
lizada em Homicídios e  
Sequestros (DEHS).

reiro, estruturado em formato à 
distância. O laboratório, coorde-
nado pela Fundação de Vigilância 
em Saúde Dra. Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP), é responsável 
pela vigilância laboratorial com 
análises de produtos, da água e 
do ambiente, com o intuito de 
garantir mais qualidade e saúde 
para a sociedade.

De acordo com a gerente de 
diagnóstico de Endemias do 
Lacen-AM/FVS-RCP, Ana Ruth 
Arcanjo, a importância da ca-
pacitação é manter a qualidade 
de diagnóstico oferecido pelos 
laboratórios, principalmente no 
interior do estado. Ela cita que, 
além da tuberculose e hansenía-
se, outras doenças como malária, 
leishmaniose e Doença de Cha-
gas também são monitoradas 
pelas equipes do Lacen-AM.

“A metodologia é muito pareci-
da. A proposta neste ano é trazer 
esse agravo, a hanseníase, para 
agregar junto à tuberculose, os 
mesmos profissionais que reali-
zam diagnóstico de tuberculose 
são profissionais que realizam o 
da hanseníase. Com isso, a gente 
otimiza, agregando na capacita-
ção desses agravos e inclusive 
desses profissionais”, destacou.

Capacitação
A capacitação do corpo téc-

nico é realizada em parceria 
com a Fundação Hospitalar 
Alfredo da Matta (Fuham). As 
sete microscopistas recebe-
rão a capacitação com abor-
dagens clínicas e laboratoriais 
da hanseníase. Além disso, no 
treinamento, as profissionais 
acompanharão a rotina de 
diagnóstico dentro da unidade 
de saúde, conhecendo de perto 
as características da doença 
em pacientes.

O facilitador do curso e respon-
sável pelo laboratório de Mico-
bacteriologia da Fuham, Ewer-
ton Sales, explica que, durante 
a capacitação, as profissionais 
têm acesso a uma ferramenta 
digital para análise de lâminas 
de hanseníase sem o uso do 
microscópio, tornando a baci-
loscopia (exame microscópico) 
mais eficaz.

Sales afirma que o procedi-
mento é pouco utilizado em 
outros estados; e o Amazonas 
vem garantindo a execução do 
método para a vigilância.

“Podemos dizer, com orgulho, 
que o Amazonas é um dos es-
tados que mais faz baciloscopia 
nos municípios, graças à Fun-
dação Alfredo da Matta e ao 
Lacen. Com esse treinamento 
nós vamos ampliar esse serviço 
no interior”, explicou o facilitador.

Suyanne Lima

Suyanne Lima

Nesta quarta-feira (9), na 
terceira fase da operação 
‘Lucas 8:17’, quatro pes-
soas foram presas, den-
tre elas o casal Joabson 
Freire e Jordana Freire 
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Covid-19 matou no Brasil 4 vezes 
mais que a média mundial

Nova York vai retirar obrigatoriedade de máscaras

A análise da Fiocruz 
apresenta uma pers-
pectiva da evolução 
da pandemia desde a 
descoberta do vírus 
até os dias atuais

A mortalidade por covid-19 
no Brasil equivaleu a quatro 
vezes a média mundial por 
milhão de habitantes: 2.932 

mortes contra 720. O País teve 6,7% 
dos registros da doença no planeta, 
mas concentrou 11% das mortes. Os 
números estão no Boletim do Obser-
vatório Covid-19 Fiocruz, divulgado 
nesta quarta-feira (9). O documento 
faz um balanço dos dois anos da 
pandemia.

Na análise dos pesquisadores, a 
alta mortalidade registrada no País, 
resultou “em uma calamidade que 
afetou diretamente a saúde e as 
condições de vida de milhões de 
brasileiros”. A desigualdade social, 
o acesso desigual a médicos e hos-
pitais, a falta de coordenação das 
ações de enfrentamento da doen-
ça por parte do governo federal e 
a demora na aquisição de vacinas 
são apontadas pelo relatório como 
as principais causas da alta morta-
lidade.

A análise apresenta uma perspec-
tiva da evolução da pandemia desde 
a descoberta do vírus até os dias 
atuais. Baseia-se em estudos feitos 
pela Fiocruz ao longo desse tempo e 
sintetiza a dimensão do impacto da 
doença. Foram 388 milhões de casos 
em todo o mundo, 26 milhões deles 
no Brasil (6,7% do total). O número 
de mortes chegou a 5,7 milhões em 
todo o planeta, mais de 630 mil deles 
no País (11% do total).

Além de impactar a saúde da po-
pulação e sobrecarregar os serviços 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Os números estão no Boletim do Observatório Covid-19 Fiocruz

Medida será anunciada pela governadora Kathy Hochul

de saúde, a pandemia resultou em 
uma combinação de efeitos sociais 
e econômicos que agravam as desi-
gualdades estruturais da sociedade. 
De acordo com o boletim, a doença 
afetou mais gravemente a camada 
mais vulnerável da população e as 
regiões mais pobres.

O problema se repete na vacina-
ção. Enquanto as regiões Sul e Su-
deste apresentam alto porcentual 
de imunização, algumas áreas das 
regiões Norte, Nordeste e Centro-
-Oeste ainda apresentam bolsões 
de baixa imunização.

“Esses bolsões ficam em lugares 
de menor Índice de Desenvolvimen-
to Humano (IDH), com populações 
mais jovens, menos escolarizadas, 

baixa renda e residentes de cida-
des de pequeno porte”, avaliam os 
cientistas. “Para estes locais, o fim 
da pandemia parece mais distante 
que para grandes centros como o 
Rio de Janeiro e São Paulo, que já 
apresentam elevada cobertura va-
cinal com duas doses”.

O documento ressalta que a atual 
situação ainda é preocupante por 
causa da alta taxa de disseminação 
da variante Ômicron, ainda que os 
casos de internação e mortalidade 
estejam mais baixos por conta da 
vacinação.

“O monitoramento da nova va-
riante, associado ao estudo genético 
de suas mutações, sugere rápido 
crescimento do número de casos 

por conta de sua capacidade de 
disseminação, até 70 vezes maior 
do que a da Delta, segundo alguns 
estudos”, aponta a Fiocruz. Segun-
do a fundação, é preciso acelerar 
a vacinação e manter as medidas 
não farmacológicas, como distan-
ciamento físico e uso de máscaras.  

De acordo com o boletim, no caso 
do Brasil, seria precipitado suspen-
der medidas de controle e adotar 
uma transição do estado de pan-
demia para endemia.

“A classificação da doença como 
endêmica representaria a incor-
poração de práticas sociais e assis-
tenciais na rotina do cidadão e dos 
serviços de saúde e só poderia ser 
pensada após drástica redução da 

LOCAIS FECHADOS

A governadora de Nova York, Ka-
thy Hochul, deve anunciar o fim da 
obrigatoriedade do uso de máscaras 
em seu estado para a maioria dos 
locais públicos fechados, informou o 
The New York Times, juntando-se a 
vários estados a flexibilizar as regras 
de cobertura facial, alegando melhora 
na situação do mais recente surto de 
covid-19.

Ela pretende deixar expirar o prazo 
de obrigatoriedade da máscara, que 
foi contestada na Justiça, em vez 
de tentar renová-la, disse o jornal, 
citando três indivíduos informados 
sobre a medida.

Ainda não está claro se o governo 
de Hochul renovará ou eliminará regra 
separada de máscara compulsória nas 
escolas públicas de Nova York, que vai 
deixar de vigorar em duas semanas.

Representantes da governadora 
não responderam imediatamente a 
um pedido de comentário da Reuters.

Hochul chamou a obrigatoriedade 
geral da máscara de temporária quan-
do a impôs em 31 de dezembro, pois a 
variante Ômicron, do novo coronaví-
rus, altamente contagiosa, ameaçava 
sobrecarregar os sistemas de saúde.

Autoridades de vários outros es-
tados governados por democratas - 
Nova Jersey, Califórnia, Connecticut, 
Delaware e Oregon - anunciaram, 
segunda-feira (7), que estavam sus-
pendendo a obrigatoriedade de más-
caras para escolas e outros ambientes 
públicos nas próximas semanas.

Em todos esses casos, as autori-
dades citaram recuo na onda de in-
fecções, hospitalizações e mortes por 
covid-19, alimentadas pela Ômicron.

A diretora do Centro de Controle 
e Prevenção de Doenças (CDC) dos 
EUA, Rochelle Walensky, disse à 
Reuters nessa terça-feira (8) que, 
com os casos ainda altos em todo o 
país, “não é o momento” de abando-
nar as máscaras em escolas e outros 
locais públicos.

São Paulo desiste 
O governo de São Paulo recuou e 

desistiu de liberar o uso de máscara 
em ambientes ao ar livre, medida que 
estava prevista para entrar em vigor 
no dia 11 de dezembro do ano passado. 
O anúncio foi feito pelo governador 
João Doria, que está em Nova York, 
nos Estados Unidos, a trabalho.

transmissão pelas novas variantes 
e por meio de campanha mundial 
de vacinação”, sustenta o bole-
tim. Desde o início da pandemia, 
26.955.434 de pessoas morreram 
por causa da doença. Ainda há 3.172 
mortes em investigação. Nesses 
casos, são necessários exames e 
procedimentos posteriores para 
determinar se a causa da morte 
foi covid-19.

Estão em acompanhamento 
3.017.168 de casos de covid-19. O 
termo é usado para designar casos 
notificados nos últimos 14 dias que 
não tiveram alta, nem evoluíram para 
morte.

Até hoje, 23.303.192 pessoas se 
recuperaram da covid-19. O número 
corresponde a 86,5% dos infectados 
desde o início da pandemia.

As informações estão no balan-
ço diário do Ministério da Saúde, 
divulgado no início da noite desta 
quarta-feira (9). O balanço conso-
lida as informações enviadas por 
secretarias municipais e estaduais 
de Saúde sobre casos e mortes por 
covid-19.  

Estados
Conforme a atualização do Minis-

tério da Saúde, São Paulo é o estado 
com maior número de mortes por 
covid-19 (160.542), seguido por Rio 
de Janeiro (70.448), Minas Gerais 
(57.075), Paraná (41.570) e Rio Gran-
de do Sul (37.384).

Os estados com menos óbitos re-
sultantes da doença são Acre (1.909), 
Amapá (2.068), Roraima (2.106), To-
cantins (4.028) e Sergipe (6.147).

Vacinação
Até esta quarta-feira, foram apli-

cados 369,6 milhões de doses de 
vacinas contra covid-19 no país: 168,3 
milhões receberam a primeira dose 
e 153,8 milhões, a segunda ou a 
dose única. A dose de reforço já foi 
aplicada em 43,3 milhões de pessoas.
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VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
  

 

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

Manaus, quinta-feira 10 de fevereiro de 2022

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

 ALUGUEL

BAIRRO FLORES: 
COND. JARDIM DE 

FLORES
APARTAMENTO COM 

3 QUARTOS 

VALOR R$1.800,00

FONE/WHATSAPP: 
(92) 98271-5724/ 
(92) 98509-8030

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Per-

manente de Licitação – CPL, AVISA para conhecimento dos interessados, 

que realizará procedimento licitatório, na modalidade CONCORRÊNCIA Nº 

001/2022 – CPL/EIRUNEPÉ, Tipo: MAIOR OFERTA,  na sede da CPL, 

localizada na Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, Auto Posto Daniel – Centro, 

Eirunepé-AM, no dia 14/03/2022, às 08:00h (horário local), destinada a 

selecionar a melhor proposta para CONCESSÃO ONEROSA PARA USO 

DO MATADOURO FRIGORÍFICO DE PEQUENO PORTE, VISANDO À 

EXPLORAÇÃO PARA ABATE DE BOVINOS, SUÍNOS E AVES, NO 

MUNICÍPIO DE EIRUNEPÉ.

Os interessados poderão obter informações e cópia do edital completo 

na Sala da CPL, das 08:00 às 12:00 horas, em dias úteis.

Eirunepé/AM, 09 de fevereiro de 2022.

 

FRANCISCO CLEY TABOSA DA SILVA

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, Posto Daniel – Centro. CEP: 69880-000 - EIRUNEPÉ/AM

AVISO DE LICITAÇÃO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
CPL 

EIRUNEPÉ/AM

IHS CNT BRASIL TORRES DE TELECOMUNICAÇÕES LTDA, torna pú-
blico que recebeu da SEMMAS a LMO n° 011/2022 sob o processo n° 
2018.15848.15875.0.000450, que autoriza o Serviço de Telecomunicação, com 
a finalidade de Torre de Telefonia – Estação Rádio Base - Site: ERB: AMARELA 
(AMLAM) “Antenas da empresa TELEFÔNICA BRASIL S.A.”. Com validade de 
12 meses, sito na Av. da União, N° 586 - Conjunto Residencial Viver Melhor – 2ª  
Etapa – Lago Azul - Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS
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Do teatro, ‘Hermanoteu Na Terra De Godah’ 
estreia como filme

EUA abrem 
inscrições de 
intercâmbio 
musical

Os alunos que rea-
lizarem a renovação 
on-line serão conta-
tados posteriormente 
para a entrega  
da documentação

DIVULGAÇÃO

Atores da Companhia de Comé-
dia Os Melhores Do Mundo, Wel-
der Rodrigues, Ricardo Pipo, Victor 
Leal, Adriana Nunes, Jovane Nunes e 
Adriano Siri, além do produtor Augus-
to Casé, se reuniram nesta terça-feira 
(8) em entrevista coletiva virtual para 
falar sobre Hermanoteu na Terra de 
Godah, que estreia como filme.

Na conversa, eles falaram so-
bre como foi adaptar o sucesso 
teatral para o formato de filme, a 
expectativa para alcançar um novo 
público, os percalços nas filmagens 
e as participações especiais de 
Marcos Caruso, Milton Gonçalves 
e Jonas Bloch.

A peça foi lançada originalmen-
te no teatro em 1995 e se tor-
nou um fenômeno de público. 

“Essa história foi ganhando o Brasil. 
Nós pensamos como poderíamos 
atingir ainda mais pessoas”, comen-
tou Adriana Nunes.

“A gente não podia abrir mão de 
personagens clássicos, de bordões 
que viraram memes e de tantas coisas 
que se tornaram marcantes ao longo 
desses 27 anos”, pontuou Victor Leal.

Parte das filmagens foi realizada 
no Deserto do Atacama, no Chile, 
um dos locais mais áridos do mundo, 
mas porém, uma chuva torrencial, 
que não ocorria na região há mais de 
dez anos, quase impediu o elenco de 
chegar ao set.

“Meu produtor me ligou dizendo 
que o Exército chileno não estava 
deixando a equipe seguir por causa 
da chuva. Nós fomos com uma equipe 
reduzida, mas muito profissional e 
conseguimos montar uma estrutu-

ra muito bacana”, lembrou Augusto 
Casé.

Sucesso
A peça está em cartaz praticamente 

todos os finais de semana há 27 anos. 
Já foi vista por milhões de pessoas.

“Quem olha a carreira do grupo 
pensa que a gente está com o jogo 
ganho. Dá frio na barriga! Vamos al-
cançar um novo público e isso é uma 
oportunidade muito grande”, disse 
Adriano Siri.

Acostumados aos palcos, os atores 
notaram algumas particularidades ao 
levar a história de Hermanoteu para 
o cinema.

Hermanoteu na Terra de Godah 
tem direção de Homero Olivetto, 
produção de Augusto Casé, da Casé 
Filmes, e roteiro de Pedro Neschling, 
Jovane Nunes e Victor Leal.

LANÇAMENTO

VIRTUAL

O  intercâmbio virtual One-
Beat 2022 , uma iniciativa 
do Departamento de Estado 
dos EUA, está com inscri-
ções abertas até o dia 11 de 
fevereiro.

O programa busca inte-
grar, de forma digital, 35 
músicos espalhados por 50 
países e territórios. O pro-
jeto oferece também novas 
formas de colaboração mu-
sicais, formação de grupos 
para compor, produzir e rea-
lizar trabalhos desafiadores.

Os selecionados partici-
parão de masterclasses e 
workshops virtuais e da pro-
dução de um concerto por 
streaming para o público. O 
programa acontecerá de 11 de 
julho a 6 de setembro.

Os músicos interessados 
devem ter entre 19 e 35 anos, 
fluência em inglês, formação 
formal ou não em qualquer 
gênero musical. O candidato 
também precisa estar enga-
jado em projetos sociais.

O programa incentiva o 
desenvolvimento de projetos 
que explorem inovações den-
tro de um determinado cam-
po de engajamento artístico, 
mídia digital ou tecnologia. Os 
selecionados receberão uma 
bolsa de US$ 1.500. Interessa-
dos devem se candidatar por 
meio link: https://onebeatvir-
tual2022.fsn-apply.org/

O OneBeat Virtual ofere-
ce uma oportunidade para 
os bolsistas incubarem 
ideias para novas formas 
de colaboração virtual en-
volvendo comunidades em 
todo o mundo. Todas são 
apoiadas por mentoria e 
intercâmbio colaborativo.

Rematrículas abertas para cursos
no Liceu Claudio Santoro do AM 

Iniciou nesta quarta-feira (9) 
o período de rematrícula dos 
alunos do Liceu de Artes e Ofí-
cios Claudio Santoro, em todas 

as unidades, capital e interior. 
O processo de rematrícula 

pode ser feito on-line ou pre-
sencialmente.

Na capital, os alunos poderão 
garantir a renovação pela inter-
net. O link para rematrícula estará 
disponível na página da Secretaria 
no Instagram (@culturadoam), a 
partir das 9h desta quarta-feira. 
Podem realizar a renovação os 
alunos matriculados e frequentes 
nos cursos do ano letivo de 2021.

De acordo com o diretor do 
Liceu, maestro Davi Nunes, os alu-
nos já matriculados devem ficar 
atentos aos prazos de renovação.

“Nós sabemos que o Liceu 
tem uma demanda muito gran-
de, muitas pessoas querendo ser 
nossos alunos. Portanto, alunos 
do Liceu matriculados não dei-
xem de fazer essa rematrícula, 
porque vocês podem perder a 
vaga, que será destinada a novos 
alunos”, alerta o diretor.

O atendimento presencial da 
capital acontece no Centro de 
Convenções Prof. Gilberto Mes-
trinho – Sambódromo, no bairro 
Dom Pedro, de quarta a sexta-
-feira, das 9h às 16h. Nas unidades 
de Parintins e Envira, o atendi-
mento presencial acontece tam-
bém de quarta a sexta, das 9h às 
16h. Não há renovação on-line 
para as unidades do interior.

Conforme Davi Nunes, o aluno 

Alunos já matriculados devem ficar atentos aos prazos

A peça já foi vista por milhões de pessoas 

ARTHUR CASTRO/SECOM

O diretor da instituição explica 
que novas vagas serão abertas so-
mente após a finalização da rema-
trícula, que termina na sexta-feira 
(11). O ano letivo de 2022 deve ser 
iniciado no dia 15 de março.

Em atividade desde 1998, o 
Liceu oferece cursos gratuitos, 
que contribuem para o desen-
volvimento técnico-artístico de 
jovens, adultos e crianças do 
Amazonas, nas áreas de Dança, 

Música, Artes Visuais e Teatro.
Em Manaus, o Liceu Claudio 

Santoro tem unidades no Centro 
de Convenções – Sambódromo, 
nos Centros Estaduais de Con-
vivência da Família Magdalena 
Arce Daou e Padre Pedro Vig-
nola, e no Centro Estadual de 
Convivência do Idoso (Ceci). No 
interior, o Liceu conta com unida-
des em Parintins e no município 
de Envira.

deverá apresentar os seguintes 
documentos no ato da renovação 
presencial: RG do aluno e RG dos 
pais ou responsáveis legais, para 
estudantes menores de 18 anos 
de idade. Crianças e adolescen-
tes deverão estar acompanhados 
pelos pais ou responsáveis.

Os alunos que realizarem a 
renovação on-line serão con-
tatados posteriormente para a 
entrega da documentação.

Bruna Lima 

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |



Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery
Canal 1

TV Tudo
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O SBT, segundo especulações in-
ternas, está com a sua vidinha em 
dia, organizado e navegando em 
águas azuis, e deve fechar o balanço 
de 2021 com o melhor resultado dos 
últimos 10 anos. É a informação que 
vem de lá.

E isso é motivo de festa para 
toda e qualquer empresa, fruto de 
esforços e a melhor demonstração 
que, administrativamente, a casa 
está em ordem.

Sem dúvida, deve ser reconhecido 

o trabalho que os executivos Renata 
Abravanel e José Roberto Maciel 
têm realizado. A prova aí está.

Mas será que só um caixa tran-
quilo é suficiente para uma grande 
rede de televisão? Evidentemente 
que não.

O SBT, desde TV S ainda, tem um 
histórico de lutas, que sempre bus-
cou briga por melhores posições, ao 
contrário de agora, onde se percebe 
até um certo conformismo na au-
diência insignificante em diversos 

horários. Um lutador acuado no 
ringue.

A sua produção foi extremamente 
enfraquecida nos últimos tempos, 
criando uma situação que tão cedo 
não irá se alterar, se não existirem 
investimentos e alguém capaz de 
conseguir destravar os vários pro-
jetos e estudos parados nas mãos 
de Silvio Santos.

Chegou-se a um ponto em que 
ele não faz e não deixa fazer. Bem 
complicado.

Esse é o perigo
 O SBT não pode se permitir a 

chegar numa Rede TV!, que bai-
xou completamente a guarda 
e hoje tem uma grade sem ne-
nhum grande atrativo.

A ponto de, se bobear, muita 
gente nem saber mais que existe.

 
TV é hábito
Se está bem organizado inter-

namente, o SBT precisa readqui-
rir a mesma disposição que tinha 
no passado. Permitir a monta-
gem de uma grade mais equili-
brada, com diversas atrações.

Lá dentro existem pessoas 
preparadas para isso. Só faltam 
condições. 

 
Por exemplo
Na terça-feira, a Band ocupou 

a liderança com o Palmeiras no 
Mundial de Clubes.

E foi terceiro na média/dia, 
perdendo de Globo e Record, 
mas ganhou do SBT. Resultado 
esporádico? Sim. Mas não deixa 
de ser mais um sinal da sua fra-
gilidade.

 Fica de olho
 De boba, todo mundo sabe, a 

•Com direção de Ricardo Mar-
ques, o musical “Grease”, está 
previsto para estrear em São 
Paulo, no Teatro Claro, em 17 
de junho....

•... As inscrições das audições, 
para escolha do elenco, já estão 
abertas no site do espetáculo.

•Escrito e dirigido pelo brasi-
liense Cristiano Vieira, o thriller 
“A Cisterna” estreia no Canal 
Brasil no domingo, às 23h10...

•... O filme tem Fernanda Vas-
concellos como protagonista, 
que interpreta Lorena Ribeiro, 
uma jornalista conhecida por 
denunciar atos de corrupção...

•... Certo dia, ela é atacada, 
jogada no fundo de uma cis-

terna e mantida presa por um 
carcereiro anônimo.

•Voltando à novela “Além da 
Ilusão”, nova das seis na Glo-
bo, os seus primeiros capítulos 
passam a melhor das impres-
sões...

•... E Antonio Calloni, pra va-
riar, foi um dos seus destaques.

•Para quem está com sauda-
des de “Malhação”, mais duas 
temporadas serão disponibi-
lizadas pelo Viva: “Malhação 
ID” estreia dia 2 de março e 
“Malhação 1997”, dia 4 de abril.

•Elenco da nova montagem 
do musical “A Família Addams” 
terá Daniel Boaventura, Marisa 
Orth, Pamela Rossini, Rodrigo 

Spinosa e Raphael Souza se 
revezando no papel de Feio-
so, Tiago Kaltenbacher, Kiara 
Sasso, entre outros...

•... Estreia marcada para o dia 
10 de Março no Teatro Renault, 
em São Paulo.

 
C´est fini
 O canal Comedy Central mar-

cou para o dia 7 de março, às 
21h, a estreia da 11ª temporada 
do humorístico “A Culpa é do 
Cabral”.

O programa é liderado pelos 
comediantes Fabiano Cambo-
ta, Nando Viana, Rafael Portu-
gal, Rodrigo Marques e Thiago 
Ventura. Serão 12 episódios.

 
Ficamos assim. Mas amanhã 

tem mais. Tchau!

Divulgação

Divulgação

Globo não tem nada. Uma gran-
de cobertura está sendo arma-
da, para todo final de semana, 
no caso do Palmeiras chegar ao 
título mundial. Gente aqui e lá 
fora já a postos.

Algo até mais grandioso que o 
trabalho realizado na Liberta-
dores, evento do SBT, quando o 
mesmo Palmeiras conquistou a 
taça. É bom a Band ficar esperta.

 
Outro assunto
É bom que as cabeças de re-

des comecem dispensar maior 
atenção à regionalização. Esse é 
outro caminho irreversível.

O futuro, pode ter certeza, 
passa por aí.

 
Honra as calças
Um, fala um monte de boba-

gem, aí se desculpa e diz que es-
tava bêbado.

O outro, na televisão, faz um 
gesto criminoso e afirma que 
não fez. Tenta desmentir a ima-
gem. Que mundinho esse, hein?

 
Ejaculação precoce
Relação zero do assunto de 

cima com o de agora, mas chega 
a ser até pitoresco ler ou ouvir 

tudo o que diariamente surge 
em nossas vidas.

Olha o caso do Fausto Silva: 
nem um mês de Bandeirantes 
e tudo de mais desencontrado 
já foi falado e escrito. Sabe por 
quê? Dá clique. A credibilidade 
que se lixe.

 
Caso 2
Ainda dessa série de gente 

que não entende a mínima, mas 
só quer aumentar seus acessos, 
é o “BBB” em curso.

Em igual tempo que o Fausto, 
já se fala que “o programa não 
anda”, “os participantes são fra-
cos”, o “Tadeu tá meio assim” 
e por aí afora. Tudo isso com a 
audiência e lado comercial re-
cheados daquele jeito. Mundo 
maluco, concorda?

Precisa ajeitar
A Globo estreou segunda-feira 

a novela das 6, “Além da Ilusão”. 
Bom começo.

Mas tem ainda que acertar 
umas coisinhas nos seus crédi-
tos. Por exemplo, onde apare-
ce “Crianças”, no plural, só tem 
uma, no caso a Sofia Budke. Aí, 
no singular, em “Ator Convida-
do” tem os nomes do Paulo Bet-
ti e Marisa Orth. Alguém escor-
regou.

 
Novo trabalho
Eduardo Lassah, na Globo, 

gravou cenas de “Um Lugar 
ao Sol” e, agora, será Aléu em 
“Reis”, da Record.

O personagem é um herdeiro 
de terras, que enfrenta dificul-
dades com a mudança na forma 
de governo em Israel.

 
Toda quinta, vai ter um, o pri-

meiro da série é em homena-
gem a Flávio Cavalcanti, saudo-
so amigo.

O dedo indicador para cima, 
uma marca, chamava o interva-
lo: “nossos comerciais, por favor”. 
“Um Instante, Maestro”, “Noite de 

Gala”, “Boa Noite Brasil” e “Pro-
grama Flávio Cavalcanti” fize-
ram história na televisão.

 
Pedra em cima
É nítido o marasmo em “Um 

Lugar ao Sol”, como já destacado 
neste espaço. Todos os núcle-

Divulgação

SBT está bem de dinheiro, mas 
numa fase muito ruim de audiência

os estão assim assim. Uma saída 
para esta reta final da novela de 
Lícia Manzo seria “ressuscitar” o 
gêmeo do Cauã – como até che-
gou a ser avaliado no início.

Mas esta possibilidade não 
existe, como informa a emissora. 
Morreu mesmo.  

Plateia2214
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Manaus FC estreia contra o 
Brasil-RS na Série C 2022 

Abel diz que Palmeiras foi ao Mundial para vencer 

Sesc Amazonas 
oferece 300 
vagas no esporte

Fabio Menotti

ISMAEL MONTEIRO / MANAUS FC

O treinador avaliou o momento do time na competição 

O técnico do Palmeiras, Abel 
Ferreira, afirmou após a classi-
ficação para a final do Mundial 
de Clubes da Fifa que sua equipe 
chega com um propósito muito 
claro, o de ganhar.

“Como se prepara para o pró-
ximo adversário. Primeiro […] é 
fazer o nosso trabalho, fazer o 
que era preciso para estar na 
final. Temos um propósito muito 
claro, é ganhar. Isso é mais difícil. 
Não sei se vamos ganhar, mas o 
nosso propósito é este, é ganhar”, 
declarou Abel Ferreira. 

Porém, para alcançar o título 
mundial o treinador diz que tem 
de lidar com um adversário invi-
sível, o nervosismo.

“Toda final que vamos, as bor-
boletas que temos na barriga 

[nervosismo] são exatamente as 
mesmas. E não pense que vai ser 
diferente agora, ficar menos ner-
voso, vai ser exatamente igual”, 
apontou.

O português, no entanto, afir-
ma que uma das chaves para 
alcançar a posição mais alta do 
pódio é ter fé de que, indepen-
dente do adversário, o título pode 
ser alcançado.

“Foi com essa intenção [de 
ganhar] que viemos mais uma 
vez aqui disputar o mundial com 
as melhores equipes. Sabemos 
que no futebol não há certezas 
absolutas […]. O futebol não é 
uma ciência exata […], e, portan-
to, antes de partimos para esse 
mundial, eu disse que, no futebol 
e na vida, tudo é possível quando 
se acredita e se tem fé”, finalizou.

MUNDIAL 

GRATUITAS

Estão abertas as inscri-
ções para o projeto “Es-
porte ao Alcance de To-
dos” do Sesc AM. Ao todo, 
são oferecidas 300 vagas 
gratuitas em modalidades 
como vôlei, futsal, hande-
bol, basquete, jiu–jitsu e 
natação.

O projeto assistencial 
visa ao desenvolvimento 
físico e esportivo de crian-
ças e adolescentes, com 
idade de 7 a 17 anos, em 
situação de vulnerabilida-
de social.

As vagas são para as ci-
dades de Manaus, Coari e 
Presidente Figueiredo. O 
projeto realiza mudanças 
positivas no comporta-
mento dos participantes, 
preenchendo o tempo livre 
das crianças e jovens com 
atividades esportivas. Ele 
destaca as novidades do 
projeto para este ano. 

Os interessados podem 
se inscrever até o dia 18 de 
fevereiro no Sesc Balneá-
rio, localizado na av. Cons-
tantinopla, 288, Alvorada, 
Sesc Comunidade II, na rua 
Juca, 547, João Paulo ou 
na unidade Sesc em Pre-
sidente Figueiredo, na av. 
Joaquim Cardoso, 51, José 
Dutra e Coari, na av. Praça 
S. Sebastião, 228, Centro.

Para fazer a inscrição, 
o responsável legal pelo 
candidato deve apresentar 
o formulário de autodecla-
ração e o comprovante de 
renda familiar, RG e CPF 
(responeducação básica, 
que poderão usufruir, gra-
tuitamente, das atividades 
promovidas pelo Sesc nas 
áreas de Educação, Saúde, 
Cultura, Lazer e Assistên-
cia Social.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelos te-
lefones (92) 2121-5362 ou 
(92) 3198-2000.

A Confederação Brasileira 
de Futebol divulgou na 
noite desta terça-feira (8) 
a tabela oficial da primeira 

fase do Campeonato Brasileiro Sé-
rie C, o Manaus FC estreia contra 
o Brasil-RS.

Na temporada de 2022, con-
forme anunciado anteriormente, 
a Série C será de pontos corridos, 
no formato de turno único na pri-
meira fase, onde todos os clubes 
jogarão entre si.

Na segunda fase, será adotado 
o modelo da temporada de 2021, 
com dois grupos quadrangulares, 
onde os dois primeiros avançam 
para a Série B de 2023, e os líderes 
farão a grande final.

No atual formato, nove equipes 
farão nove jogos em casa, enquan-
to as demais farão 10 em casa. Os 

quatro clubes vindos da Série B 
de 2021 (Confiança-SE, Remo-PA, 
Brasil-RS e Vitória-BA) e as seis 
melhores equipes da Série C de 2021 
(Manaus FC, Ypiranga-RS, Botafo-
go-PB, Paysandu-PA, Figueirense-
-SC e Volta Redonda-RJ) poderão 
realizar os 10 jogos em casa.

O presidente do Gavião Real, 
Giovanni Silva, comentou sobre a 
tabela, e elogiou a CBF, para ele, 
foi uma divisão coerente dos jogos.

“A diretoria de competições da 
CBF foi coerente na divisão dos 
jogos, estão de parabéns. Temos 
pela frente fortes adversários, 
desejamos realizar uma grande 
competição e conquistar os nos-
sos objetivos dentro da Série C. 
Torço pra que até lá possamos 
poder contar com o público nas 
arquibancadas e viver da melhor 

maneira possível esta que com 
certeza será a melhor Série C dos 
últimos anos”, destacou Giovanni. 

Conheça a tabela:
1° Brasil de Pelotas-RS x Manaus 

(F), entre os dias 9 à 11 de abril.
2° Manaus x Remo-PA (C), entre 

os dias 16 à 18 de abril.
3° Manaus x Aparecidense-GO 

(C), entre os dias 23 à 25 de abril.
4° Vitória-BA x Manaus (F), entre 

os dias 30 de abril e 02 de maio.
5° Manaus x Confiança-SE (C), 

entre os dias 07 à 09 de maio.
6° Floresta-CE x Manaus (F), 

entre os dias 14 à 16 de maio.
7° Manaus x São José-RS (C), 

entre os dias 21 à 23 de maio.
8° Paysandu-PA x Manaus (F), 

entre os dias 28 à 30 de maio.
9° Manaus x Altos-PI (C), entre 

os dias 04 à 06 de junho.
10° Campinense-PB x Manaus 

(F), entre os dias 11 à 13 de junho.
11° Manaus x Figueirense-SC (C), 

entre os dias 18 à 20 de junho. 
12° Botafogo- SP x Manaus (F), 

entre os dias 25 à 27 de junho. 
13° Manaus x Ferroviário- CE (C), 

entre os dias 02 à 04 de julho.
14° ABC-RN x Manaus (F), entre 

os dias 09 à 11 de julho.
15° Manaus x Volta Redonda-RJ 

(C), entre os dias 16 à 18 de julho.
16° Atletico-CE x Manaus (F), 

entre os dias 23 à 25 de julho.
17° Manaus x Botafogo-PB (C), 

entre os dias 30 de julho à 01 de 
agosto.

18° Ypiranga-RS x Manaus (F), 
entre os dias 06 à 08 de agosto. 

19° Manaus x Mirassol-SP (C), 
entre os dias 13 e 14 de agosto.

O presidente do Gavião 
Real, Giovanni Silva, 
comentou sobre a 
tabela e elogiou a CBF O Amazonas conseguiu o empate no fim do segundo tempo 

Agência Brasil 

Bruna Oliveiraredacao@emtempo.com.br |
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Parque do RJ será sede do
Circuito de skate street

Flamengo 
contrata 
Fabrício 
Bruno

O evento traz os 
melhores atletas do 
mundo para o Brasil

O Parque Olímpico da 
Barra, no Rio de Janei-
ro, será palco de uma 
das principais compe-

tições internacionais de skate 
street.

Nos dias 5 e 6 de novembro, 
a Arena Carioca 1 receberá uma 
das etapas do circuito mundial 
da Street League Skateboar-
ding (SLS World Tour 2022), 
que trará ao Brasil os melhores 
atletas do mundo, com vários 
brasileiros entre os favoritos.

Nesta terça-feira (8), o se-
cretário Especial do Esporte do 
Ministério da Cidadania, Mar-
celo Magalhães, o CEO da SLS, 
Joe Carr, e o diretor comercial 
da 213 Sports, empresa parceira 
da SLS no Brasil, Pedro Dau 
Mesquita, oficializaram o apoio 
do Governo Federal para que o 
evento seja no Rio de Janeiro.

Benefícios
A Secretaria Especial do Es-

porte é responsável pela ges-
tão de quatro equipamentos 
no Parque Olímpico: Arenas Ca-
rioca 1 e 2, Velódromo e Centro 
Olímpico de Tênis.

“O skate é um dos esportes 
com maior potencial de cresci-
mento no Brasil, principalmen-
te junto ao público mais jovem. 
Isso, para nós, é importante 
nesse trabalho de valoriza-
ção das categorias de base”, 
ressalta Marcelo Magalhães. 
“Estamos felizes com o fato 
de o Rio e o Parque Olímpico 
receberem uma etapa do SLS 
World Tour deste ano. O even-
to vai ajudar muito a divulgar 
ainda mais o skate em nosso 
país”, completa.

Nos Jogos Olímpicos de Tó-
quio, o Brasil conquistou três 
medalhas de prata no skate, 

Reprodução 

Flamengo

DIVULGAÇÃO

Em 2021, os brasileiros brilharam no SLS Super Crown, última etapa do Circuito Mundial de Street da SLS

com Rayssa Leal e Kelvin Ho-
efler, no street, e com Pedro 
Barros, na modalidade park.

Em 2021, os brasileiros brilha-
ram no SLS Super Crown, última 
etapa do Circuito Mundial de 
Street da SLS, em novembro, 
em Jacksonville, nos EUA.

Pâmela Rosa sagrou-se bi-
campeã mundial ao vencer a 
competição, com Rayssa Leal 

em segundo lugar no evento..
“Estamos entusiasmados em 

trazer a SLS e os melhores 
skatistas do mundo de volta 
ao Brasil”, disse o CEO da SLS, 
Joe Carr. “O Brasil é a casa 
dos fãs mais apaixonados pela 
SLS e de várias das estrelas 
mais brilhantes do esporte. A 
atmosfera na arena será elé-
trica em novembro”, acredita 

o dirigente.
“Para nós é uma honra essa 

parceria. Temos o segundo 
maior mercado mundial de ska-
te, com quase nove milhões de 
praticantes, uma comunidade 
de fãs apaixonada. Estamos no 
momento certo para construir 
grandes histórias entre as mar-
cas e os valores desse esporte”, 
avalia Pedro Dau de Mesquita.

ZAGUEIRO

Mais um reforço anun-
ciado no Flamengo para a 
temporada de 2022. Nesta 
quarta-feira (9) oficializou a 
chegada do zagueiro Fabrí-
cio Bruno, de 25 anos.

O Rubro-negro desem-
bolsou cerca de R$ 15 mi-
lhões para pagar a multa 
rescisória do jogador com 
o Red Bul Bragantino, o 
contrato do atleta vai até 
dezembro de 2025. O clube 
anunciou a chegada do jo-
gador através de suas redes 
sociais.

O jogador será mais uma 
peça para o treinador Pau-
lo Sousa montar a defesa 
ideal. O Mengão já conta 
com nomes como Gustavo 
Henrique, David Luiz, Léo 
Pereira, além de Cleiton e 
Gabriel Noga.

Fabrício tem 1,92 de altura. 
O zagueiro foi revelado pelo 
Cruzeiro, jogou pela Chape-
coense e chegou ao Massa 
Bruta em 2020. Por lá, foi 
vice-campeão da Copa Sul-
-Americana sendo um dos 
destaques da equipe com 
dois gols marcado durante 
a campanha.

O jogador já esteve nesta 
quarta no centro de treina-
mento do Ninho do Urubu 
onde já realizou um treino 
na academia com os demais 
companheiros de equipe.

Base Sólida = Sociedade Melhor

Professor Doutor Gilmar Couto
Professor Doutor da universidade federal do Amazonas

Gratidão a você que nos 
acompanha em nossas inicia-
tivas!

Você já viu algum castelo ser 
construído pela torre?

É claro que não!
Toda construção inicia a par-

tir do alicerce.
Para corroborar com a afir-

mação acima utilizarei a ima-
gem da “Pirâmide de Maslow”, 
que retrata a hierarquia de 
necessidades, proposta no ar-
tigo: “A teoria da motivação hu-
mana”, pelo Psicólogo norte-
-americano Abraham Maslow, 
publicado em 1943, na revista 
“Psychological Review”.

A teoria define cinco catego-
rias de necessidades humanas, 
a saber: fisiológicas, segurança, 
afeto, estima e realização pes-
soal. Na base da pirâmide estão 
as necessidades mais básicas 
do ser humano, no sentido de 
garantir a sobrevivência.

Para Maslow, um indivíduo só 
sente desejo de satisfazer ne-
cessidades do próximo estágio, 
mediante o saneamento das 
necessidades anteriores. Sen-
do que, a motivação para a re-
alização destes desejos, ocorre 

paulatinamente.
Nos esportes e nas artes não 

é diferente!
Há anos cobramos gesto-

res públicos e parlamentares, 
quanto a efetivação, valoriza-
ção e consecução de projetos, 
que promovam a formação 
da personalidade de crianças, 
adolescentes e jovens, bem 
como, a detecção de talentos 
em ambos os segmentos.

Preceitos básicos são inseri-
dos, a partir do incremento de 
conceitos e práticas no início 
da vida. Muitos destes ensina-
mentos, seguem o ser humano 
por toda a existência. 

Além disso é imprescindível, o 
apoio, a estrutura e o fomento 
para a consolidação de ações 
realizadas por abnegados em 
diversos bairros de nossa cida-
de, que contribuem para afas-
tar os atendidos do mundo da 
droga, da marginalidade, da pe-
dofilia e da prostituição.

São Professores, Técnicos, 
Mestres e Voluntários, que de-
dicam e mobilizam suas vidas, 
na maioria das vezes às pró-
prias expensas, para cuidar da 
biografia de outras pessoas e 

tentar constituir uma sociedade 
melhor e mais justa para todos.

Pessoas (várias anônimas), que 
através de suas iniciativas, trans-
formam e mudam vidas. Certa-
mente, você que lê este artigo, 
deve conhecer a História de al-
guém, que por intercessão de 
uma oportunidade se tornou um 
cidadão útil à sociedade.

Há 23 meses vivemos uma pan-
demia, que tirou e continua ti-
rando o nosso sossego. Tempos 
sombrios, de superação e resi-
liência. Com perdas sem prece-
dentes para todos.

Dias infindáveis e com muitas 
variantes deste vírus que devasta 
o físico e o psicológico.

Em ano de eleição, vale a refle-
xão e o cuidado ao votar. São se-
gundos frente a URNA.

Porém, VOTO não tem preço e 
sim consequências: anos de feli-
cidade ou sofrimento.

Anos de descaso com recursos 
públicos, de privilégios e poder 
aos eleitos e seus apaniguados. 
E, lamentavelmente, ausência da 
proposição de POLÍTICAS PÚBLI-
CAS consequentes e austeras no 
atendimento às necessidades da 
população.

Tenho reiterado, que a VARIAN-
TE que mais deve nos preocupar 
é a: “POLÍTICONLADRON”. Capaz 
de extinguir gerações, através 
da CORRUPÇÃO. É nosso dever 
expurgar esta variante de nosso 
convívio.

O ESPORTE e as ARTES têm 
os meios e as ferramentas, para 
a construção de uma base forte, 
em prol de uma sociedade ade-
quada, digna e equânime para 

todos.
Necessário é: INVESTIR em um 

ALICERCE concreto, para uma 
EDIFICAÇÃO sólida.

Esporte é cultura, saúde e en-
tretenimento garantido! A ciên-
cia comprova: a Atividade Física, 
o Esporte, o Exercício e o Lazer 
mudam vidas e salvam gerações!

Um forte e fraternal abraço 
a todos e até o nosso próximo 
encontro!


